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ИНТЕРЕСАХ МИРА И БЕЗОПАСНОСТИ
З А С Е Д А Н И Е  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
31 мая в Кремле состоя

лось заседание Президиума 
Верховного Совета СССР. 
Заседание открыл Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горный.

В заседании приняли уча
стие Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, член Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев, заместите
ли Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и члены Президиума Вер
ховного Совета СССР, пред
седатели палат Верховного 
Совета СССР, другие офи
циальные лица.

Президиум рассмотрел 
вопрос «О ратификации До
говора между Союзом. Со
ветских Социалистически:* 
Республик и Федеративной 
Республикой Германии».

От имени Советского пра
вительства выступил ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Советское правительство, 
сказал он, представило на 
ратификацию Президиуму 
Верховного Совета СССР 
Договор между Советским 
Союзом и Федеративной 
Республикой Германии, под
писанный 12 августа 1970 г. 
Главное значение этого до
говора состоит в том, что он 
подводит черту под длитель
ным периодом напряженно
сти в советско-западногер
манских. отношениях, кото
рая вызывалась политикой 
правящих кругов ФРГ, соз
дает. необходимую. политике-. 
скую й правовую основу для' 
налаживания добрососедства 
и мирного взаимовыгодного 
сотрудничества между Со
ветским Союзом и федера
тивной Республикой Герма

нии в интересах народов 
обоих государств., интересах 
упрочения мира в Европе.

Договор между СССР и 
ФРГ является еще одним 
ярким проявлением жизнен
ности и эффективности ли
нии Советского Союза на ук
репление международной 

‘ безопасности и развитие об- 
’ щеевропейского сотрудни

чества, намеченной XXIV  
■ съездом нашей партии и по
лучившей подтверждение и 
дальнейшее развитие на со
стоявшемся на днях Плену
ме ЦК КПСС.

Цели и задачи договора 
, ясны и понятны. Они со 

всей определенностью сфор
мулированы в тексте догово- 

"ра , который не оставляет 
места для каких-либо пре
вратных толкований. Особое 
значение имеет фиксация 

. обязательств сторон по ко
ренному вопросу европей
ской безопасности —  о су
ществующих государствен
ных границах в Европе. Со
ветский Союз и Федератив
ная Республика Германии 
заявили, ■ что рассматривают 
«как нерушимые сейчас и в 
будущем границы всех го
сударств в Европе, как они 
проходят на день подписа
ния настоящего договора», и 
не будут выдвигать «каких- 
либо территориальных пре
тензий >к кому бы то ни бы
ло»}.. Впервые в послевоен
ное время в договоре с круп
ным капиталистическим го
сударством,,. являющимся к 

'Тому ж<* Ьдним ’ из право
преемников разгромленной 
гитлеровской Германии, 
фиксируется западная гра
ница ПНР'и граница между 
ГДР и ФРГ. Это, бесспор-
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О ратификации Договора между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Федеративной 
Республикой Германии

Представленный Советом Министров СССР на ратифи
кацию Договор между Союзом Советских Социалисти
ческих Республик и Федеративной Республикой Герма
нии, подписанный в Москве 12 августа 1970 года и одоб
ренный комиссиями по иностранным делам Совета Сою
за и Совета Национальностей Верховного Совета СССР, 
ратифицировать.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ. 

Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль.
31 мая 1972 г.

но, имеет первостепенное 
значение в плане упрочения 
западных. рубежей социали
стического . содружества, 
укрепления безопасности и 
международных позиций 
двух братских союзных нам 
государств. Все эти положе
ния составляют сердцевину 
договора. Они основываются 
на существующих террито
риальных и политических 
реальностях, сложившихся в 
итоге второй мировой войны 
и послевоенного развития.

Принцип нерушимости 
границ’ нашедший , четкое 
отражение и . закрепление в 
московском договоре, отве
чает чаяниям всех европей
ских народов, всех миролю
бивых, государств. Верный 
ленинским заветам мирного 
сосуществования государств 
с различным общественным 
строем, дружбы и сотрудни- 
чества между народами, Со
ветский Союз всегда отстаи
вал и будет отстаивать этот 
важнейший принцип между
народного права, решитель
но выступать за его неукос
нительное соблюдение. ,

Договор содержит обяза
тельства сторон об отказе 
от применения силы во вза
имных отношениях и при ре
шении международных воп
росов.

Следует подчеркнуть,, 
продолжал А. А. Громыко, 
что договор от 12 августа 
1970 г. не направлен против 
третьих государств и не за
трагивает ранее заключен
ных сторонами соглашений. 
Всеми своими положениями 
он служит упрочению евро
пейской безопасности, соз
данию атмосферы разрядки 
и сотрудничества в Европе.

Далее А. А . Громыко 
подчеркнул, что этим целям 
отвечает и выработанная в 
ходе московских перегово
ров договоренность о наме
рениях сторон, в которой за
фиксировано взаимопонима
ние с правительством ФРГ 
по ряду назревших важных 
вопросов европейской поли
тики, задача установления 
нормальных отношений меж
ду ФРГ и ГДР.

В полной мере, продол
жал оратор, сохраняет свою 
актуальность договоренность 
о том, что вопросы, связан
ные с недействительностью 
мюнхенского соглашения, 
будут урегулированы в пе
реговорах между ФРГ и 
ЧССР. Решение этой зада
чи является существенным 
элементом оздоровления 
обстановки в Европе.

Следует отметить и выра
женную в договоренности

готовность сторон делать 
все от них зависящее для 
подготовки и успешного про
ведения общеевропейского 
совещания.

А. А. Громыко подчерк
нул, что ратификация до
говоров ФРГ с СССР и 
Польшей западногерман
ским парламентом —  это 
победа разума, выражение 
стремления большинства' на
селения ФРГ осуществить 
переход к новой политике, 
к политике взаимопонима
ния и добрососедства с дру
гими народами и государст
вами.

Мы стоим сейчас на ру
беже важных положитель
ных перемен в отношениях 
с ФРГ, заявил министр 
иностранных дел СССР. 
Теперь важно с полной ме
рой эффективности вопло
тить положения московского 
договора в жизнь в процес
се повседневной практиче
ской работы по развитию 
разностороннего, сотрудниче
ства между нашими страна
ми.

Ратификация договора от 
12 августа 1970 года откры
вает широкие перспективы в 
развитии отношений между 
СССР й ФРГ в политиче
ской, экономической, науч
но-технической, культурной 
и- иных областях, позволя
ет эффективно расширять 
сферы взаимовыгодного сот
рудничества. Основные на
правления этого сотрудни
чества были Определены 
уже на. .рстрече Генерально
го секретаря ЦК КПСС, тов. 
Л. И. Брежнева с федераль
ным канцлером ФРГ 
В. Брандтом в Ореанде в 
сентябре 1971 г.

А. А. Громыко выразил 
уверенность, что Договор 
между СССР и ФРГ будет 
ратифицирован Президиу
мом Верховного Совета 
СССР.

От комиссий по иностран
ным делам палат Верховно
го Совета СССР выступил 
председатель Комиссии по 
иностранным делам Совета 
Союза, член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. А. Суслов.

Комиссии по иностранным 
делам Совета Союза и Сове
та Национальностей Вер- ■ 
ховного Совета СССР, зая
вил он, на совместных за
седаниях 12 и 17 апреля 
с. г. рассмотрели и деталь
но обсудили Договор между 
Союзом Советских Социали
стических Республик и Фе- 

. деративной Республикой 
Германии, подписанный 12 
августа 1970 года в Москве.

Члены комиссий по иност
ранным делам в своих вы
ступлениях единодушно от
мечали, что договор, заклю
ченный между СССР и 
ФРГ, . имеет выдающееся 
историческое значение. Он 
направлен на разрядку меж
дународной напряящнности, 
содействует упрочению ми
ра и безопасности в Европе 
и во всем мире. Договор 
стал возможен в результате 
последовательного осуще
ствления Советским Союзом 
мирной политики, неуклон
ной борьбы его за претворе
ние в жизнь ленинского 
принципа мирного сосущест
вования государств с раз
личными общественными 
системами.

М. А. Суслов отметил, 
что, как указывалось на за
седаниях комиссий, договор 
отвечает в равной мере жиз
ненным интересам народов 
и Советского Союза, и Фе
деративной Республики Гер
мании и не дает никому ка- 
кихшибо односторонних вы
год. Он создает необходи
мые политические предпо
сылки для коренного поворо
та в советско-западногер
манских отношениях, закла
дывает хорошие основы для 
сотрудничества между на
шими странами в экономи- 

, ческих отношениях и целом 
. ряде других важных' сфер в 

интересах обоих государств.
Дело теперь за тем, чтобы 

предпринимать практиче
ские шаги,. неуклонно, пре
творять в жизнь все поло
жения договора, проявлять 
добрую волю с обеих сто
рон.

На заседаниях комиссий 
отмечалось и то обстоятель
ство, что заключение догово
ра, несомненно, вносит важ
ный вклад в улучшение все
го политического климата в 
Европе.

Далее М. А. Суслов под
черкнул, что договор способ
ствует успешному развитию 
уже начавшегося процесса 
нормализации отношений 
между двумя германскими 
государствами — Герман
ской Демократической Рес
публикой и Федеративной 
Республикой Германии на 
основе полного равноправия 
и общепризнанных междуна
родно-правовых норм. Соз
даются неплохие условия и 
для достижения договорен
ности между ЧССР и ФРГ 
на основе признания недей
ствительным с самого нача
ла позорного мюнхенского 
соглашения.

(Окончание на 3-й стр.)

БЛАГО НАРОДОВ
Актуально и полезно

Мир не может все время 
жить на.грани, войны, и лю
бые усилия отодвинуть ее 
могут вызвать лишь одобре
ние у людей доброй воли. 
Нет нужды перечислять 
все акты Советского госу
дарства, направленные на 
реальное воплощение ленин
ских принципов мирного со
существования,— они широ
ко известны. И вот сейчас 
активная дипломатия мира 
нашей партии и правитель
ства увенчалась новым ус
пехом: впервые в истории 
двух государств заключены 
договоры и соглашения, при
званные укрепить между на
ми отношения мира на воз
можно более прочной осно
ве.

Каждый день, приходя на 
работу, мы спешим обме
няться впечатлениями от

успешного хода переговоров 
между . руководителями 
КПСС и Советского госу
дарства с президентом 
США. У  всех нас одно мне
ние: эти встречи продолжа
ют и развивают генераль
ную линию нашей внешней 
политики, разработанную 
XXIV съездом КПСС, прак
тическую внешнеполитиче
скую деятельность Полит
бюро ЦК КПСС, - одобрен
ную майским Пленумом ЦК 
КПСС.

Перечитывая совместный 
советско-американский доку
мент «Основы взаимоотно-. 
шений между Союзом Со-' 
ветских Социалистических 
Республик и. Соединенны
ми, Штатами Америки», я 
еще раз обратила внимание 
на строки: «Оба правитель

ства приветствуют развитие 
продуктивных контактов 
между представителями за
конодательных органов двух 
стран и будут способство
вать их расширению». Кон
такты между представителя
ми наших стран на разных 
уровнях по всем вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес, очень актуальны и 
полезны. Лучшим подтверж
дением этого является за
кончившаяся встреча в Мо
скве. Продолжение взаим
ных контактов послужит уп
рочению достигнутого взаи
мопонимания между нашими 
государствами.

Н. ГРИШКО, 
лаковар Томского заво
да резиновой обуви, де
путат Веровного Сове

та РСФСР.

П усть будут добрыми всходы
Чувство глубокого удов

летворения испытывают со
ветские люди, воочию видя, 
как настойчиво и последо-, 
вательно осуществляются 
в нашей стране историче
ские решения XXIV съезда 
партии.

Важнейшим событием в 
международной жизни, сви
детельствующим о победе 
миролюбивой политики на
шей страны, явилось подпи
сание документов, вырабо
танных в результате пере
говоров советских , руководи
телей с президентом США. 
Накануне этих переговоров 
майский Пленум ЦК КПСС 
еще раз наглядно показал 
мировой общественности, 
что Коммунистическая пар
тия и Советское правитель
ство делают все для осуще-

С большим вниманием 
все рабочие нашего цеха 
следили за ходом советско- 
американских переговоров в 
Москве. Мы горячо поддер
живаем миролюбивую по
литику,;’ которую неуклон
но прородит в жизнь Цёнт- 
ральный Комитет нашей 
партии, , его практическую

ствления программы укреп
ления мира и международ
ной безопасности, вырабо
танной XXIV. съездом 
КПСС. Выражая чаяния со
ветских людей, партия и 
правительство предприни
мают действенные меры, 
чтобы создать нашему наро
ду наиболее благоприятные 
условия для плодотворного 
созидательного труда.

Переговоры в Кремле про
ходили в весенние майские 
дни, ‘всегда страдные для 
земледельцев. Но, несмотря 
на занятость в поле, все мы 
слушали голос родной Мо
сквы, откуда шли отрадные 
вести. Итоги переговоров 
радуют каждого. Хочется 
трудовыми успехами отве
тить на заботу партии и 
правительства о благе со-

ную на разрядку междуна
родной напряженности. Сов
местный документ «Основы 
взаимоотношений между 
Союзом Советских .Социали
стических Республик и Сое
диненными Штатами Амери
ки» —  это еще. одна боль
шая победа партии и всего 
народа в деле упрочения ми
ра и международной, безо
пасности. Этот, документ от-

ветских людей и всего чело
вечества, ибо мы знаем, 
что от отношений между 
великими державами... зави
сят судьбы всего мира.

Земледельцы нашего кол
хоза закончили сев зерно
вых в лучшие агротехниче
ские сроки. Сейчас . механи
заторы заканчивают сев ку
курузы. Пусть высокий уро
жай второго года пятилет
ки будет вкладом колхоз
ных хлеборобов в дело про
цветания любимой Родины.

А. СЛИВКИН, 
Герой Социалистиче
ского Труда, начальник 
механизированного от
ряда колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зы

рянского района.

вечает интересам не только 
двух стран, но и всего че
ловечества. И мы. коммуни
сты, гордимся тем, ,4 как 
твердо . проводится в .. жизнь 
программа мира, выработан
ная XXIV съездом КПСС.

И. СВЕТЛОВ, 
токарь, секретарь парт
бюро цеха № 6 Томско
го завода математиче

ских машин.деятельность, направлен-
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Михаил Петрович Небо- 
рак — калильщик. Профес
сия эта нелегкая и очень 
ответственная. Он опытный 
рабочий и свои знания охот

но передает мрлодым. В це
хе № 7 завода режущих 
инструментов трудится не
мало рабочих, которых обу
чил М. П. Неборак. Михаил

Петрович— ударник ком
мунистического труда, аги
татор.

- Фото В. Казанцева.

ЧЕМУ УЧИТ ОПЫТ 
П О С Е В Н О Й П о п о л н и т с я  л и  „ з о л о т о й

Последние годы некото
рые совхозы Бакчарскогб 
района не обеспечивают себя 
собственными семенами ’ Зер
новых и зернобобовых" куль
тур. В самый разгар . сева, 
когда счет времени идет бук
вально на минуты,1 агроно-' 
мы этих хозяйств вынужде
ны садиться на машины и 
возглавлять. «экспедиции» 
по. всему району, а порой и 
далеко за его пределы.

Именно в таком положе
нии оказались нынче хлебо- 

совхоза «Парбигский». 
ь,'дошла пора сеять, • и
вдруг выяснилось, что: из КЗ 
тысяч центнеров семян при
годны лишь 2,5 тысячи. Ос
тальные в спешном' порядке 
завозились откуда придет
ся. ' г,-' (

Вечером 26 мая в Сухов- 
ском отделении ‘ совхоза' 
«Прогресс» мы ;встретили 
парбигского . агронома-сеМе- 
новода Г. Д. Самохвалова.' 
Казалось бы, 'что делать аг-. 
роному в горячее время • се
ва более чем за 100' кило
метров от полей совхоза?-■'А: 
дела нашлись самые' 'неот
ложные. Одна за другой 
подходили к складу маши
ны, загружались зерном1 • и 
отправлялись в далекий 
путь: совхоз закупил • оче
редную партию семенного 
зерна.

В то время, как их сосе
ди —  механизаторы из сов
хоза «Таежный» рапортова-

, лн о завершении сева, пар- 
бигцы не успели засеять 
полностью даже семенные 
участки. В спешке * наруша
лись Все условия, необходи
мые ? для -получения семян 
высишх репродукций: - не 
соблюдались сроки ■ высева, 
требования агротехники,

?: качество ‘ семенного мате
риала оставляло■ желать 
лучшего. • В подобном поло
жении оказались и хлеборо
бы бткормсбвхоЗа «Бакчар- 

' ский». Нераспорядитель
ность главного агронома 
II. 3 ; Комиссарова привела 

' к тому, что - Первомайское 
' отделение полностью ; оста- 
1 лось без семян.

Рассказывая об этих из 
ряда Вон ' выходящих сяу.ча-

■ ях,-: мы 'хотим еще- раз - ак- 
центироваты внимание руко-

1 водителей совхозов * на нс- 
:>, обхоДй’моети • создания в 
■> .каждом хозяйстве спецйали-
■ зипованных ’ семеноводче

ских бригад ’и • 'отделений.
■ Каждому из таких подраз

делений' необходимо выде-
■ лить "/лучшую технику, оп

тимальное количество - удоб-
■ рений; определить' объем 
' производства семян. Что же
■ для этого сделано ?

Определенная работа в 
районе проведена, но ее 
практические результаты 
пока незначительны. Семе
новодческие отделения соз
даны во всех без исключе
ния совхозах, и хотя на их

долю приходится несколько 
больше половины площади 
всех семенных участков, го
ворить о полной специализа
ции рано. Мнение ряДа ру
ководителей хозяйств: сил
пока для- настоящей специа
лизации не хватает. Нет еще 
в совхозах такого отделения, 
которое располагало бы хо
рошими складами, сушиль
ными мощностями, плодо
родными и достаточно об
ширными массивами для 
семенных участков.

Нам кажется, что у тех 
руководителей хозяйств и 
главных агрономов, которые 
до сих пор придерживаются 
этих'взглядов, не хватает 
творческого отношения, уме
ния решить важную' проб
лему. Ведь, хорошие' семена 
не: зря называют золотым 
фондом хозяйства. Нежела
ние работать над ’ созданием 
собственного ' «золотого»: за
паса порождает и Другие по
роки в организации произ
водства зерна. И, наоборот,- 
хозяйства, стремящиеся спё- 

1диализировать производство 
семян, как правило, " доби
ваются больших успехов в 
полеводстве. Это подтверж
дают и примеры нынешней 
посевной.

В совхозе «Галкинский» 
выращиванием семян зани
мается специализированная 
бригада В. И. Кривошеева. 
Главный агроном хозяйства

Г. Д. Булгаков позаботился 
о создании запаса семян вы
соких кондиций. Большая 
часть семян овса и пшени
цы -первой и второй репро
дукций, очень высокой. всхо
жести и энергии прораста
ния. Любо посмотреть на 
семенные участки совхоза. 
Земля - умело вспахана и 
обработана с< соблюдением 
самых строгих требований 
агротехники, зерно полно
стью протравлено и' хорошо 

. заделано на оптимальную 
глубину в сцмые ранние 
сроки, минеральные ■ удобрен 
ния внесены в полном ком
плексе и в соответствии с 
агрохимическими картограм- 
мамш Нигде не видно «мо- 

, чажин» и незасеянных мест,
, на; которых обильно могли 

бы расти сорняки: края по
лей, как говорят хлеборобы, 
аккуратно заправлены. Ор
ганизация труда на севе бы
ла образцовой. И не. случай
но звенья А; Г. Абызова и 
В, Д. Рузайкина одними, из 
первых в районе завершили 
сев зерновых второго года 
пятилетки. Работы велись 
групповым методом. Второй 
год галкинцы используют на 
весеннем севе , переоборудо-, 
ванные комбайны с бунке
рами-накопителями. Это по
зволило создать специаль
ные * заправочные звенья, 
обеспечившие бесперебой
ную работу сеялок. Все по

севные дела закончены за 
10 дней: Сразу после окон
чания сева звено заправщи
ков в составе тракториста 
И. Зорина, шоферов 
И. Юдина й А. Михалева 
переехало на помощь меха
низаторам совхоза . «Про
гресс».

В совхозе «Таежный» вы
ращиванием семян зани
мается Новобурковское от
деление. Внедренная специа- ., 
лизация также принесла по
ложительные результаты. 
Молодой агроном М. М. 
Жданов проследил, чтобы 
все семенные участки были 
засеяны в первые сроки и 
лучшими семенами. Как и 
в совхозе «Галкинский», та- 
ежнинцы, сумели сочетать 
стремительные темпы посев
ной с .хорошим качеством . 
всех работ. На севе и обра
ботке .Земли отличились 
А. Аникин,. П. Елькии, 
А'..- Чудинов, М, Ковальчук, 
И. Неустроев и другие. Осо
бенно .ударно трудилось на 
севе звено М. Вершинина из 
Веселовского отделения, ко- . 

. стяк которого составлял се
мейный агрегат Б. М. Гро
шева..с сыновья#! Гённадй-' 
ем и Михаилом. Почти 800  
гектаров засеяло звено. 
Строгой была проверка ка
чества. сева, произведенная 
здесь постами народных 
контролеров. С одинаковой 
тщательностью возделаны

как семенные участки, так 
и прочие посевы. Зернобо
бовые' размещены на пло
щади почти в 2,5 тысячи 
гектаров, что на 200 гекта
ров больше плана.

' К сожалению, далеко не 
все специализированные се
меноводческие отделения и 
бригады полностью соответ
ствуют своему назначению. 
Чернышевскому отделению 
совхоза «Чернышевский» 
отведена почетная роль рай
онного семенного хозяйства. 
Однако отделение не обеспе
чивает нужд хозяйства, не 
говоря уже о том, чтобы
снабжать семенным мате
риалом другие совхозы. А  
ведь в 1972 году чернышев- 
цы должны по . договорам 
продать не менее 2 тысяч 
центнеров семян пшеницы, 
300 —  ячменя и гороха.

—- Что будет способство
вать росту производства се
мян,? —  - спросили участники

1вйда главного агронома 
И. Колобова.

—  Улучшение агротехни
ческой обработки земли и 
подработки полученных се
мян, увеличение дозы мине
ральных удобрений,, обяза
тельное расширение площа
ди семенных участков.

Молодому главному агро
ному еще рано предъявлять 
претензии,' но слова не дол
жны оставаться только сло
вами.

Ри‘

Из Чернышевки мы пе
реехали на поля Панычев- 
ского отделения. Обширное 
семенное поле пшеницы об
работано здесь неплохо. Аг
роном Г. Двоенос позаботи
лась, чтобы оно было хоро
шо вспахано с осени. Меха
низаторы вовремя закрыли 

■ на нем влагу, провели куль
тивацию в два следа, забо
ронили. Внесено под посев 
необходимое количество ми
неральных удобрений. Но и 
здесь отмечены недостатки. 
Повсюду видны остатки кор
невищ, стволов и сучьев. Не 
один час, а может быть и 
день, потеряет во время 
уборки комбайнеры, но ни
кто из механизаторов, обра
батывая землю, не потру
дился убрать древесные ос
татки. В передовых хозяй
ствах, например, в совхозе 
«Рыбаловский» Томского 
района, на сеялках устанав
ливают специальные нако
пители, куда складывают 
корневища. Для бакчарцев 
это пока дело будущего.

Затянули в Панычеве с 
посевом семенных участков 
овса. Работы по-настоящему 
начались лишь 28 мая. 
Очень много весновспашки.

Механизаторы .совхоза 
«Прогресс» славятся уме
нием выращивать хорошее 
зерно на семена. Один из 
лучших агрономов района

И. Ф. Кирьянов и в этом го
ду засеял большинство. - се
менных участков в лучшие, 
сроки и классными семена
ми. Но отставание с севом 
(совхоз занимает последнее 
место в районе) вызвало об
щую спешку. Большинство 
полей, в том числе и семен
ные участки, обработаны 
вкруговую, а не перекрест
но, * поверхность пашни вол
нообразная.

—  Почему не очищаются 
поля? —  поинтересовались - 
мы у главного агронома 
И. Ф. Кирьянова.

—  Пробовали,, но никакие 
меры не _ помогают

Многое' делается в Бак- 
чарском районе для повыше
ния культуры земледелия, 
для создания специализиро
ванных семенных участков. 
Но работы, на наш взгляд, в 
этом направлении все-таки 
еще непочатый край.

П. КРУГЛОВ, началь
ник Бакчарской госу
дарственной семенной 
инспекции; В. ОСТА
НИН, председатель 
районного комитета на
родного контроля;
К. ТРОФИМСКИИ, 
зам. редактора район
ной газеты «Ленинское 
знамя»; И. ЮДИН, ме
ханизатор совхоза «Гал
кинский»; В. ФЕДО

РОВ, наш корр.

I
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Как уже сообщалось, в на
шей газете, Состоялся V 
пленум областного комитета 
КПСС. С докладов «О зада
чах партийных организаций 
области по дальнейшему ук
реплению социалистической 
законности и общественного 
порядка в свете решений 
XXIV съезда КПСС» вы
ступил второй секретарь об
кома КПСС А. Е. Высоц
кий.

Коммунисты, все трудя
щиеся области, говорит он,с 
чувством глубокого удовлет
ворения восприняли реше
ния недавно состоявшегося 
Пленума ЦК КПСС. Пленум 
всецело одобрил и поддер
жал положения доклада то
варища Л. И. Брежнева «О  
международном положении» 
и практическую деятель
ность Политбюро ЦК, на
правленную на разрядку 
международной напряженно
сти, на упрочение мира и 
международной безопасно
сти.

Пленум принял постанов
ление провести в 1973 —  
1974 годах обмен партий
ных документов членов 
КПСС. Это очень важное не 
только организационное, но 
и политическое мероприятие. 
Обмен партийных докумен
тов должен быть подчинен 
задачам дальнейшего укреп
ления партии, повышения ак
тивности и дисциплины ком
мунистов, усиления всей ра
боты по выполнению задач 
хозяйственного и культур
ного строительства.

Докладчик дал анализ 
работы партийных организа
ций области по укреплению 
законности и общественного 
порядка в свете требований 
XXIV съезда партии. Он от
метил. что, выполняя поста
новления партии и прави
тельства о дальнейшем укре
плении законности, област
ная партийная организация 
проводит большую организа
торскую и политическую ра
боту по воспитанию населе
ния в духе уважительного 
отношения к закону, строго
го соблюдения правопоряд
ка. Бюро обкома КПСС, гор
комы и райкомы партии осу
ществили ряд мер по повы
шению государственной и 
партийной дисциплины руко
водящих кадров, по усиле
нию борьбы с преступно
стью.

Партийные комитеты ста
ли чаще рассматривать воп
росы укрепления правопо
рядка на заседаниях бюро, 
выносить их на партийные и 
рабочие собрания, с большей 
принципиальностью и реши
тельностью выступать про
тив различных проявле- . 
ний недисциплинированно
сти. нарушений советских 
законов.

Кировский райком КПСС 
на пленуме обсудил вопрос 
об укреплении законности в 
районе и улучшении право
вого воспитания трудящих
ся. На основе решений пле
нума райком партии осуще
ствил комплекс мероприятий 
по предупреждению правона
рушений. Члены бюро райко
ма, ответственные работники 
административных органов 
помогли подготовить и про
вести партийные собрания с 
анализом состояния дисцип
лины и порядка, определить 
меры по улучшению воспита
тельной работы в коллекти
вах. Большая группа юри
стов привлечена к разъясне
нию советского законода
тельства, проводит занятия в 
школах. профессионально- 
технических училищах и тех
никумах по основам право
вых знаний. Более активно 
стали работать доброволь
ные народные дружины и то
варищеские суды.

Обком КПСС постоянно 
направлял деятельность ме
стных Советов на усиление 
борьбы с нарушениями за
конности, на поддержание 
необходимого общественного 
порядка в населенных пунк
тах. Некоторые райисполко
мы, сельские и поселковые 
Советы стали значительно 
больше заниматься этими 
вопросами. На заседаниях 
исполкомов и сессиях Сове
тов рассматриваются отчеты 
руководителей хозяйствен
ных и административных ор
ганов о состоянии правопо
рядка, принимаются меры по 
устранению недостатков в 
организации труда, бытовом 
устройстве людей, в воспи
тании детей.

По инициативе Кожевни- 
ковского райисполкома в 
прошлом году в районе нача
лось движение за строгое со
блюдение трудовой дисци
плины. высокую культуру и 
образцовый общественный 
порядок. Облисполком под
держал эту инициативу и ре
комендовал всем райисполко
мам использовать опыт ко- 
жевниковцев в работе Сове
тов по широкому привлече
нию населения области к 
борьбе за высокую культуру 
и образцовый общественный 
порядок. Однако решение 
облисполкома о повсемест
ном распространении начи
нания кожевниковцев выпол
няется неудовлетворительно 
Александровским, Пара-

бельским и Каргасокским 
райисполкомами и многими 
сельскими Советами.

Важную роль в мобили
зации трудящихся на выпол
нение принятых социалисти
ческих обязательств, в укре

плении производственной и 
трудовой дисциплины, в 
борьбе с антиобщественными 
проявлениями играют рабо
чие собрания в коллективах. 
По общему мнению, боль
шую пользу принесли собра
ния по обсуждению опубли
кованных в газете «Крас
ное знамя» писем 'ветеранов 
лесной промышленности, пе
редовых животноводов,
строителей нефтепровода. 
Очень важно, что на этих 
собраниях особо остро обсу
ждались вопросы укрепления 
дисциплины труда, проявля
лась , взыскательность к тем, 
кто допускает расхлябан
ность, совершает прогулы, 

^пьянствует.
Все это, безусловно, способ

ствует повышению полити
ческой сознательности и ак
тивности трудящихся в ре
шении задач по дальнейше
му развитию производитель
ных сил области. Промыш
ленность области перевыпол
нила план четырех месяцев 
1972 года. Достигнуто даль
нейшее увеличение закупок 
продуктов животноводства 
при одновременном росте 
поголовья всех видов скота 
и птицы.

Для более успешного ре
шения задач хозяйственного 
развития необходимо и в 
дальнейшем добиваться вы
сокой организованности, дис
циплины и порядка во всех 
коллективах. Однако, отме
чает А. Е. Высоцкий, горко
мы и райкомы КПСС еще не
достаточно направляют дея
тельность первичных партий
ных организаций, советских 
и хозяйственных органов на 
воспитание у всех трудя
щихся сознательного отно
шения к труду, исполнению 
советских законов, на укреп
ление порядка и дисципли
ны. Вследствие этого в обла
сти допускаются нарушения 
законности, что отрицатель
но отражается на производ
ственной деятельности»

Некоторые райкомы
КПСС/ партийные органи
зации не в полной мере осу
ществляют требования XXIV  
съезда о повышении ответ
ственности кадров за выпол
нение государственных
планов, являющихся законом 
для советских людей. По 
итогам работы четырех меся
цев второго года пятилетки 
в управлениях лесного хо
зяйства, пищевой, местной 
промышленности, а также в 
•объединениях «Томлеспром» 
и «Сельхозтехника», значи
тельное количество предпри
ятий не обеспечило выполне
ния планов реализации про
дукции. % Систематически не 
выполняют государственных 
планов по выпуску важней
ших изделий электромехани
ческий . завод, карандашная 
фабрика и мебелйшй комби- ~ 
нат. В первом квартале это
го года не выполнили плана 
заготовок мяса и молока хо
зяйства Асиновского, Пара- 
бельского и ПТегарского рай
онов, ’план продажи молока 
—  хозяйства Каргасокского 
и Тегульдетского районов.

Все это свидетельствует о 
том, что у отдельных руко
водящих работников ■ еще 
низка дисциплина и личная 
ответственность за выполне
ние государственных планов.

В области не изжиты 
факты обмана государства, 
приписок и искажения от
четности, срыва обязательств 
по кооперированным постав
кам.

Бюро обкома КПСС стро
го наказало за приписки в 
выполнении государственно
го плана руководителей Кет- 
ского лесозавода. Строгое 
наказание понесли за зло
употребление служебным по
ложением некоторые руково
дящие работники завода ма
тематических машин.

Большой экономический 
ущерб государству наносит 
выпуск недобпокачественной 
продукции. На некоторых 
предприятиях области, осо
бенно легкой и пищевой про
мышленности, выпускается 
немало продукции низкого 
качества, не пользующейся 
спросом у населения. В про
шлом голу большое количе
ство изделий Томской швей
ной фабрики и кондитерской 
Фабрики «Красная звезда» 
было забраковано и возвра
щено из торговой сети. Руко
водители кондитерской Фаб
рики (бывший директор Пет- 
пунин и главный инженер 
Ерохин) за выпуск бракован
ной продукции привлечены к 
уголовной ответственности.

Много претензий высказы
вается покупателями к про
дукции мебельного комбина
та, обувной фабрики, завода 
резиновой обуви.

Горкомы и райкомы 
КПСС, первичные партийные 
организации зачастую не да
ют принципиальной партий
ной оценки фактам наруше
ния государственной дисци
плины со стороны отдельных

хозяйственных руководите
лей.

На отдельных предприяти
ях, стройках, в совхозах, на 
торговых и снабженческих 
базах, в организациях тран
спорта и коммунально-быто
вого обслуживания допуска
ются бесхозяйственность и 
халатное отношение к хра
нению товаров, материалов, 
машин, оборудования, что 
приводит к порче ценностей 
и создает .условия для хище
ния и разбазаривания народ
ного добра.

Руководители областного 
управления торговли, обл
потребсоюза, обллесурса по- 
прежнему проявляют нераз
борчивость в подборе работ
ников на материально-ответ
ственные должности, плохо 
организуют работу конт
рольно-ревизионного аппара
та.

Одним из важнейших ус
ловий успешной деятельно
сти производственных кол
лективов является строгое 
соблюдение законов о труде. 
Партийные организации 
много делают для воспита
ния у трудящихся созна
тельного, добросовестного 
отношения к выполнению 
своих производственных 
обязанностей, нетерпимого 
отношения ко всякого рода 
нарушениям дисциплины, к 
лодырям, летунам и • тунеяд
цам.

Однако трудовая дисцип
лина еще. на многих пред
приятиях, в совхозах, колхо
зах, на стройках,- на тран
спорте находится на низком 
уровне. Очень много нару
шений трудовой дисциплины 
допускается в леспромхозах, 
в строительных организаци
ях, на заводах: подшипни
ковом, «Сибэлектромотор», 
электромеханическом, на 
предприятиях мясной и мо
лочной промышленности.

В нарушение трудового за
конодательства руководите
ли ряда предприятий без со
гласия профсоюзных органов 
вводят сверхурочные работы, 
дни отдыха объявляют рабо
чими, допускаются серьез
ные отступления от закона в 
организации труда подрост
ков. Областной совет проф
союзов. обкомы профсоюзов 
слабо занимаются вопросами 
соблюдения трудового зако
нодательства, укрепления 
трудовой дисциплины в кол
лективах.

А. Е. Высоцкий отмечает 
далее, что партийные, совет
ские. общественные органи
зации и административные 
органы допускают серьезные 
нелостатки в борьбе с анти
общественными проявления
ми, не используют всех 
Форм и методов предупреж
дения правонарушений.

Многие партийные органи
зации в своей работе с тру
дящимися недооценивают 
воспитательные возможности 
трудовых коллективов. На 
большом числе предприятий 
очень редко проводятся ра
бочие' собрания с обсужде
нием фактов недисциплини
рованности И правонаруше
ний. Нередко представления 
органов милиции и судов о 
правонарушениях не преда
ются широкой огласке, не об
суждаются в коллективах.

Необходимо больше прояв
лять заботы об организации 
досуга трудящихся. улуч
шить работу клубов и до
мов культуры, чаще прово
дить интересные по форме и 
глубокие по идейному со
держанию мероприятия с 
массовым участием населе
ния. особенно молодежи, 
развивать сеть спортивных и 
тупистических баз.

Одной из главных причин 
преступности является
пьянство. Анализ пре
ступности показывает, что 
7 5 — 80, процентов пре
ступлений в нашей области 
совершено лицами в опья
ненном состоянии.

Во многих коллективах 
сложилрсь снисходительное, 
примиренческое отношение к 
пьянству, против пьяниц не 
ведется решительной борь
бы, не принимаются надле
жащие меры общественного 
и административного воздей
ствия.

Необходимо повсеместно 
разработать конкретные ме
роприятия по борьбе с пьян
ством, по широкому развер
тыванию массово-политиче
ской работы в коллективах и 
среди населения по месту 
жительства, усилению проти
воалкогольной пропаганды, 
повышению эффективности 
общественного и админист
ративного воздействия на 
лиц,- злоупотребляющих ал
коголем.

Партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль
ские и другие общественные 
организации должны реши
тельно усилить борьбу с 
пьянством. Здесь нужна це
леустремленная’, большая 
работа с использованием 
всех средств и методов.

На активную борьбу с 
пьянством необходимо под
нять самую широкую обще
ственность. В этой работе 
следует значительно лучше 
использовать печать, радио, 
телевидение.

Особое внимание в докла
де уделено вопросам борьбы 
с преступностью среди несо
вершеннолетних.

Основными причинами 
правонарушений среди под
ростков являются серьезные 
упущения в воспитании их в 
семье, в школе, в пионерских 
и комсомольских организаци
ях. Профсоюзные организа
ции ряда коллективов недо
статочно требовательны к 
родителям за воспитание де
тей. Советские и админист
ративные органы не исполь
зуют представленные им пра
ва о привлечении к ответст
венности тех, кто, вовлекает 
несовершеннолетних в пьян
ство, азартные игры, , в пре
ступную деятельность.

Необходимо привлечь 
внимание партийных, цомсо- 
мольских и профсоюзных 
организаций, местных Сове
тов к работе с подростками, 
коренным образом улучшить 
идейно-воспитательную рабо
ту с молодежью. Эти вопро
сы должны систематически 
рассматриваться на партий
ных, комсомольских, рабочих 
собраниях, на исполкомах и 
сессиях Советов.

Исполкомы местных Сове
тов должны улучшить дея
тельность комиссий по делам 
несовершеннолетних, детских 
комнат милиции, органов 
опеки и попечительства, об
щественных организаций по 
выявлению семей, нуждаю
щихся в государственной и 
общественной помощи ' по 
воспитанию детей.

А. Е. Высоцкий подробно 
проанализировал работу ад
министративных органов об
ласти. Он отметил, что об
ком. горкомы и райкомы 
КПСС улучшили руководст
во административными орга
нами, стали глубже вникать 
в деятельность партийных 
организаций этих учрежде
ний. За последние годы ад
министративные органы ук
реплены кадрами. Райкомы 
КПСС, партийные и комсо
мольские организации на
правили на работу только в 
органы милиции более 400  
коммунистов и комсомоль
цев.

Однако уровень работы 
административных органов , 
области не отвечает .'Требо
ваниям времени, они еще. не 
используют всех имеющихся 
возможностей для сокраще
ния и искоренения преступ
ности.

Необходимо, говорит док
ладчик, повысить роль и 
влияние первичных партий
ных организаций админист
ративных органов на все 
стороны жизни и деятельно
сти своих коллективов, 
больше уделять внимания 
подбору и воспитанию кад
ров, укрепленйю партийной и 
служебной 'дисциплины, по
вышению у всех работников, 
идейной убежденности и 
профессионального мастерст- 
ва, совершенствованию сти
ля работы аппарата.

Горкомы и райкомы 
КПСС, облисполком и гор- 
райисполкомы должны
предъявлять больше требо
вательности к кадрам адми
нистративных органов. Не
обходимо продолжить рабо
ту по укреплению милиции, 
прокуратуры и судов кад
рами за счет коммунистов и 
комсомольцев.

Руководителям областной 
прокуратуры, УВД, област
ного суда, отдела юстиции 
облисполкома следует повы
сить уровень работы по рас
крытию преступлений, сво
евременному пресечению 
преступной деятельности 
антиобщественных элемен
тов, укреплять и расширять 
связь административных ор
ганов с общественностью.

Вся деятельность работни
ков прокуратуры, судов, ор
ганов внутренних дел долж
на основываться на стро
жайшем соблюдении социа
листической законности.

Райкомы и горкомы 
КПСС, партийные организа
ции должны улучшить дея
тельность добровольных на
родных дружин, укрепить их 
за счет привлечения комму
нистов и комсомольцев. Не
обходимо повысить . автори
тет товарищеских судов, их 
воздействие на нарушителей 
порядка и дисциплины.

Все наши усилия, говорит 
в заключение докладчик, дол
жны быть направлены на то, 
чтобы в городах и селах об
ласти . установить образцо
вый общественный порядок, 
исключающий случаи грубо
сти, хулиганства, неуважи
тельного отношения к граж
данам, добиться того, чтобы 
во всех поселках, в каждом 
производственном коллекти
ве была создана обстановка 
высокой требовательности, 
неотвратимости наказания за 
совершенное зло, граждан
ской активности в укрепле
нии правопорядка.

Работа областной партий
ной организации по дальней
шему укреплению социали- 
-стической законности и об
щественного порядка будет 
служить достижению новых 
успехов в коммунистическом 
воспитании трудящихся, ро
сту их творческий энергии и

активности в борнбе за пре
творение в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС, .ва вы
полнение планов девятой пя
тилетки и социалистических 
обязательств в честь 50-ле
тия образования Союза Со
ветских Социалистических 
Республик. • * •

Прения открыл первый се
кретарь Асиновского райко
ма партии А. Д. Колтыков.
Он сказал, что огромная за
бота нашей партии и госу
дарства о воспитании совет
ского человека, о привитии 
ему лучших черт современ
ника с благодарностью вос
принимается народом. Реше
ния XXIV съезда КПСС, ме
ры, разработанные ЦК КПСС 
и Советским правительством, 
позволяют последовательно 
и настойчиво вести борьбу 
за укрепление общественно
го порядка, социалистиче
ской законности.

В Асиновском районе, как 
справедливо сказано в док
ладе, немало серьезных упу
щений в воспитании трудо
вых коллективов, в работе с 
молодежью, подростками. 
Партийная организация рай
она, райисполком, райком 
комсомола принимают меры, 
чтобы укрепить обществен
ный порядок, эффективнее 
бороться с прогульщиками, 
пьяницами и прочими нару
шителями трудовой дисцип
лины, законов социалистиче
ского общежития. Общест
венность озабочена органи
зацией досуга молодежи. 
Правда, материальная база 
для этого еще недостаточна. 
Выступающий считает, что 
облисполком должен боль
ше заботиться о нуждах мо
лодых горожан молодого 
города.

А. Д. Колтыков поднимает 
также вопросы профессио
нальной учебы администра
тивных работников, техниче
ской оснащенности милиции. 
Он считает, что в нашей об
ласти недостаточно обоб
щается и распространяется 
передовой опыт тех, кто сто
ит на страже порядка, защи
щает, нашу честь и достоин
ство.

Герой .Социалистического 
Труда, ,|йК|Р^... машметр_он
го •яЗамйИЧ&ь- Б. Быкова
метила, что приборострои
тели немало делают для 
того, чтобы в их кол
лективе не было носителей 
позорных пережитков. Обще
ственный отдел кадров, со
веты молодых рабочих, ■ мо
лодых, специалистов и ма
стеров, совет содействия 
семье и школе, советы про
филактики, товарищеские су
ды и народная дружина —- 
это далеко не все организа
ционные формы обществен
ного влияния на тружеников 
предприятия, подростков. 
Тем не менее в коллективе 
не изжиты случаи наруше
ний трудовой дисциплины, 
пьянства. Знатный токарь 
считает, что спрос с родите
лей, которые неверно вос
питывают детей, слишком 
мягок.

Тов. Быкова указывает, 
что в Томске плохо органи
зуется летний отдых детей, 
особенно подростков. Управ
лению культуры, райиспол
комам, спортивным и торго
вым организациям, завод
ским коллективам надо об 
этом думать совместно и бо
лее заинтересованно.

•— Борьба за воспитание 
нового человека, образцо
вый быт, высокую культуру 
станет плодотворной тогда,
—  заключает Э. Б. Быкова,
— когда каждый Случай амо
рального поведения человека 
будет вызывать гнев коллек
тива, когда каждый из нас 
будет зорко стоять на стра
же общественного порядка.

Слово предоставляется 
В. Д. Селуянову — главному 
государственному инспекто
ру по закупкам и качеству 
сельхозпродукции по Том
ской области. Он говорит, 
что партийные организации 
еще не все сделали для того, 
чтобы изжить факты наруше
ния гбсударственной дисцип
лины. Не для всех руководи
телей является Законом го
сударственный план. Напри
мер, из 9 хозяйств Кожевни- 
ковского района 5 не выпол
нили план по закупкам ско
та, 4 —  по молоку. Много 
животноводческой продук
ции" неоправданно рас
ходуется на внутрихо
зяйственные нужды. А 
сколько еще нарушений до
пускают заготовители! В 
марте, например, Томский 
мясокомбинат недоплатил 
откормсовхозам 20 тысяч 
рублей. Обсчеты хозяйств 
становятся частым явлением.

Коммунистам, всей обще
ственности предстоит немало 
поработать, воспитывая на
стоящего хозяина производ
ства и такого руководителя, 
для которого превыше всего 
не узко местнические за
просы, а интересы государ
ства, общества.

Первый секретарь Молча- 
новского райкома партии 
В. М. Кетов на многих при
мерах доказал, сколь тесно 
связаны правовое воспита
ние людей- и эффективность

обществейнбго производст
ва.

Пожар на Могочинском 
лесозаводе, миллионные
убытки сплавконторы из-за 
потерь леса, неумение ряда 
руководителей верно ис
пользовать средства на ка
питальное строительство —г 
все это заставило Молчанов- 
ский райком партии серьез
но задуматься', как избежать 
просчетов в воспитании и 
подборе кадров, , как уси
лить действенность партий
ного  ̂ влияния в коллекти
вах.

Выступающий' говорит, 
что совместные усилия -ад
министративных органов и 
общественности позволили 
сократить преступность, ра
страты и хишения. эффек
тивнее вести борьбу с про
гульщиками и пьяницами. 
Конечно,' многое еще пред
стоит сделать в этой боль
шой и трудной работе. Осо
бенно важно уделять боль
ше внимания труженикам 
лесных поселков. Недостат
ки в, культурном и бытовом 
обслуживании лесозаготови
телей —  одна из причин 
текучести рабочей силы, на
рушений общественного по
рядка.

На трибуне —• В. М. Па- 
хаев, начальник управления 
внутренних дел облисполко
ма. Он сказал, что работ
ники административных ор
ганов под руководством 
партийных организаций
провели определенную рабо
ту по усилению борьбы с 
преступностью. Однако кол
лективы милиции не доби
лись коренного перелома в 
своей деятельности. Глав-__ 
ный недостаток —  низкий 
уровень '  профилактической 
работы, неумение предот
вращать преступления.
Представители милиции на
лаживают сейчас тесные 
связи с трудовыми коллек
тивами. На крупных пред
приятиях, в совхозах созда
ются советы профилактики.
В Томской области таких со
ветов уже более 400. В 
Томске, Колпашеве активи
зировались народные дру
жины.

Но мы понимаем, про-

нам самим, чтобы поднять 
авторитет стражей порядка.
В докладе нас критиковали 
справедливо: были случаи и 
превышения власти некото
рыми административными 
работниками, не всегда еще 
широк кругозор, высоко про
фессиональное мастерство 
участкового милиционера, 
следователя, работника 
ГАИ и т. д. Мы принимаем 
меры для того, чтобы луч
ше готовить кадры. Более 
полутысячи наших работни
ков учатся в высших н 
средних учебных заведени
ях.

Тов. Пахаев критикует 
директора Асиновского
ЛПДК тов. Губинского, об
щественные организации 
комбината за вялую борьбуС 
нарушителями трудовой 
дисциплины и пьяницами. 
Затем подчеркивает: нужна 
особая забота об организа
ции досуга молодежи, о 
формировании высоких ду
ховных запросов! труженика.

Анализ, проведенный ра
ботниками милиции и проку
ратуры, показывает, что не
мало преступлений совер
шается из-за семейных 
неурядиц. Во 'многих же 
коллективах судят о челове
ке только по производствен
ным показателям, прощают 
бытовую распущенность!

— Большую роль в борь
бе с пьянством и алкоголиз
мом, —  сказал в своем вы
ступлении председатель об
ластной организации обще
ства «Знание», ректпо мели- 
цинского института И. В. То- 
ропцев, —  призваны сы
грать члены общества «Зна
ние». К сожалению, с 
этой задачей мы пока не 
справляемся. В лучшем слу
чае лекторы говорят о эле, 
которое приносят спиртные 
напитки, но задачу правиль
ного воспитания народа по 
отношению к алкоголю лек
ционная пропаганда не вы
полняет. •

Настала пош, продолжает 
оратор, борьбу с пьянством 
и алкоголизмом ставить на 
научную основу. Алкого
лизм можно и нужно ле
чить, и томские в т ч й  гото
вы повести эту работу. К со
жалению. лечить алкоголи
ков негде. Несмотря на мно
гочисленные решения,. Том
ский горисполком до сих пор 
не выделил помещения для 
расширения специального 
пункта.

Только тогда борьба с 
пьянством принесет свои 
плоды, когда в нее включит
ся как можно больше людей. 
На производстве, в быту, в 
семье —  всюду нужно по
ставить заслон пьянству. Не 
мириться с пьяницами, а ме
рами общественного и ̂ ад
министративного воздейст
вия создавать вокруг них ат
мосферу нетерпимости —  
вот задача сегодняшнего 
дне.

Первый секретарь Ленин

ского райкома КПСС Д. А.
Шмаков в своем выступле
нии отметил, что вопросы 
укрепления правопорядка и
социалистической законно
сти в районе решаются еще 
слабо. Воспитательная рабо
та среди трудящихся не от
вечает требованиям време
ни. Анализ показывает, что 
подавляющее большинство 
правонарушений совершают 
люди, имеющие стаж рабо-. 
ты на данном предприятии 
не больше одного года, а 
также рабочие не основных, 
а вспомогательных цехов, 
которым уделяется меньше 
всего внимания. Отсюда за
дача •— доходить в воспита
тельной работе до каждого 
человека. Больше наруше
ний трудовой дисциплины, 
общественного порядка бы
вает на тех предприятиях, 
руководители которых не 
выступают перед рабочими, 
не беседуют с ними о произ
водственной жизни, на темы 
морали и нравственности, 
где слабо поставлена право
вая пропаганда.

Борьбу с правонаруше
ниями, с пьянством, с пре
небрежительным отношени
ем к государственной дис
циплине нельзя рассматри
вать в отрыве от партийной 
и хозяйственной работы. 
Образцового общественного 
порядка можно добиться 
только комплексом всех 
мер, вовлечением в эту ра
боту большинства трудя
щихся. Деятельность това
рищеских судов и добро
вольных народных дружин, 
тесная связь судов и проку
ратуры с предприятиями, 
направление в милицию луч
ших рабочих, строительство 
детских спортивных площа
док и загородных баз отды
ха, улучшение правовой про
паганды и многое другое, 
что планируется сейчас в 
партийных организациях 
района, —  все это, безуслов
но, будет способствовать 
дальнейшему укреплению 
законности, превращению 
района в район высокой 
культуры.

На трибуне директор сов
хоза «Рыбаловский» А. П. 
Масалыкин. Он делится 
опытом работы. ио вовлече
нию в общественную жизнь 
каждого труженика хозяйст
ва. В совхозе для этого вы
работано много форм и ме
тодов. Ежемесячное подве
дение итогов социалистиче
ского соревнования, еже-( 
квартальные балансовые .ко-\ 
миссии, балльная система 
оценки труда рабочих помо
гают каждому почувствовать 
себя сопричастным к жизни 
большого коллектива.

Недавно в совхозе чество
вали рядовую рабочую 
О. М. Сапрыкину, рас
сказал директор совхоза. 
Всю жизнь она проработала 
дояркой, из года в год повы
шая надои молока. Привет
ствовать ее, воздать долж
ное за ее труд собралась вся 
Ферма, пришли пионеры. 
Сила положительного приме
ра — это большая сила, —  
делает вывод выступающий.

.Улучшению общественного 
порядка, укреплению трудо
вой дисциплины, уважению 
к законам способствует тес
ная связь с совхозом район- " 
ного отдела милиции. На
чальник отдела Н. С. Бого
маз, другие сотрудники —  
частые гости рабочих. Они 
проводят беседы, семинары 
с активом, совещания с ме
ханизаторами. Такая про
филактическая работа при
носит большие плоды.

Проблеме борьбы с пьян
ством и неразрывно связан
ным с ним тунеядством по
святил свое выступление 
прокурор области А. И. 
Князев. Убедительными" 
цифрами он показал, что 
пьянство -— это потенциаль
ная преступность. Во многих 
организациях и предпрйя- 
тиях по отношению к пьяни
цам царит атмосфера все
прощения.

Так, в прошлом году в 
СУ-1 треста «Томскпром- 
строй» остались не наказан
ными 24 человека, совер
шивших прогулы из-за 
пьянства.

В последнее время, 
констатирует прокурор, ста
ло возрастать бытовое 
пьянство в семье, увеличи
лось число домашних дебо
широв. Отдельные' граждан 
не почувствовали, что в об
щественных местах появлять
ся в пьяном виде опасно/ а 
поэтому избрали местом 
пьяных похождений свой 
дом. Им нужно объявить
непримиримую борьбу.* * *

С информацией о выпол
нении постановления III пле
нума обкома КПСС «О зада
чах партийных организаций 
по дальнейшему улучшению 
капитальною строительства 
в свете требований XXIV  
съезда КПСС» выступил 
секретарь обкома КПСС 
Г. Н. Судобин.

Выступивший в прениях 
по этому вопросу управляю
щий трестом «Томскжил- 
строй» М. С. Липницкнй ска
зал, что решения III плену
ма обкома КПСС обсужда

лись во всех коллективах н 
были намечены меры для 
совершенствования строи
тельного производства. Это 
позволило успешно закон
чить первый год пятилетки. 
Впервые трест ввел в экс
плуатацию за год более 100 
тысяч квадратных метров 
жилья, увеличился объем 
строительства на селе., В 
этом году произошла реор
ганизация наших подразде
лений.1 Это несколько сказа
лось на -их работе. Но наш 
коллектив имеет все воз
можности справиться с воз
росшими заданиями. В ню
не, мы сдадим школу, дет
ский сад, три магазина, и 
выполним годовое задание 
по вводу жилья в эксплуа
тацию. Позже все усилия 
будут сконцентрированы на 
гостинице, объектах средние 
учебных заведений, животно
водческих комплексах. В 
этом году мы заканчиваем 
строительство пятиэтажных 
домов и переходим на воз- 

• явление высотных зданий. 
Так что второй год пятилет
ки во многом будет для нас 
пепеломным.

Первый секретарь Киров
ского райкома КПСС А. М. 
Сафронов рассказал о . том, 
как райком партии осуще
ствлял руководство дея
тельностью строительных 
организаций. В практику 
работы вошло Заслушиваг 
ние на бюро руководителей 
трестов и управлений но. вы
полнению решений III пле
нума -обкома КПСС. Была 
организована учеба секрета
рей первичттых партийных 
организаций, экономическая 
учеба прорабов строек. Не
сколько улучшилась орга
низация социг мистического 
соревнования. Нравно МН0‘ 
гим строителям были при
своены звания ударника 
первого года.пятилетки.

—  Пять месяцев , 1972 
года строители района за
кончили неудовлетворитель
но, —  указал выступающий. 
—  Одна из причин этого—  
отсутствие системы строи
тельного производства. 
Большие упреки следует 
предъявить коллективам 
предприятий строительной 

..индустрии, но в их . отстава
нии значительная доля ви
ны райкома КПСС. Моло
дые, недавно созданные кол
лективы не получили до
статочного внимания, в них 
слабо проводилась организа
ционная и воспитательная 
работа, не были укреплены 
партийные и комсомольские 
организации. Эти недостат
ки исправляются. Рай
ком КПСС сосредоточил 
свое внимание на рабо
те предприятий стройинду
стрии. Задача райкома 
КПСС— усилить руковод
ство первичными партийны
ми организациями. проду
маннее строить свою работу 
с кадрами, добиться, чтобы 
строитель был окружен за
ботой и вниманием, чтобы 
для него были созданы 
хорошие условия на произ
водстве и в быту.

—  Решения III пленума 
обкома КПСС благоприятно 
сказались на улучшении ка
питального строительства в 
области, —  сказал в своем 
выступлении начальник уп
равления «Химстрой» П .' Г. 
Пронягни. —  В этом году 
объем работ возрастает у 
нас на 11 процентов. Чтобы 
справиться с ним, мы созда
ли новое управление, строго 
согласовали титульные 
списки, составили план 
внедрения новой техники 
улучшения качества райот.
О первых результатах мож ■ 
но говорить уже сейчас: щ 
вышена заводская готов
ность конструкций для 
строительства, внедряется 
ряд автоматизированных 
систем, совершенствуется 
диспетчеризация произ
водства, создается база 
в областном центре. План 
по освоению средств и вво
ду объектов за пять меся
цев выполнен. Но на ряде 
важных строек дела идут 
неудовлетворительно. Недав
но состоялось собрание пар
тийного актива управления, 
на котором было высказано 
много критических замена-' 
ний по организации работ. 
Осуществление намеченных 
мероприятий позволит нам 
обеспечить выполнение годо
вого плана и лучше подгото
виться к переходу на работу 
по новым условиям планиро
вания и экономического 
стимулирования. На новую 
систему мы переходим пер
выми. Значит, нужно подго
товиться как можно лучше.
К сожалению, не все зави
сит от нас. По-прежнему 
строители несвоевременно 
получают проектную доку
ментацию, следовательно, не 
могут четко спланировать 
свою Деятельность. Необхо
димо сделать так, чтобы за
казчики отвечали за ввод 
объектов в срок наравне со 
строителями. Это несомнен
но бы сыграло положитель
ную роль.

В заключение перед уча
стниками пленума выступит
КПГРЙ1Г т е та‘Рь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

У
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В ИНТЕРЕСАХ МИРА И БЕЗОПАСНОСТИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Следует подчеркнуть, 

продолжал оратор, что До
говор между СССР и ФРГ, 
как и заключенный позд
нее договор между Поль
ской Народной Республикой 
и ФРГ являются еще одним 
шагом на пути к столь важ- 

: ной для всех народов наше
го континента цели, как до
стижение прочной систему 
европейской безопасности.

Договоры способствуют 
активизации деятельности 
сторонников мира и сотруд
ничества в Европе.

М. А. Суслов подчерк
нул, что при обсуждении 
Договора между СССР и 
ФРГ в комиссиях по иност
ранным делам высказыва
лась й определенная озабо
ченность в связи с развер
нувшейся. в Федеративной 
Республике Германии оже
сточенной борьбой вокруг 
ратификации договора, борь
бой между сторонниками 
разрядки напряженности и 
улучшения отношений меж- 

Гду нашими странами и про
тивниками этого курса.

Коммунистическая пар
тия Советского Союза, Со
ветское Государство, как это 
отмечалось в решении май
ского Пленума ЦК КПСС, 
сказал М. А. Суслов, будут 
и впредь неуклонно прово
дить в жизнь программу ми
ра, выработанную XXIV  
съездом КПСС, активно 
способствуя утверждению 
принципов мирного сосуще
ствования государств с раз
личным социальным строем 
и в то же время давая ре
шительный отпор агрессив
ной политике империализма.

В результате тщательного 
и всестороннего рассмотре
ния Договора между СССР 
и ФРГ комиссии по ино
странным делам пришли к 
единодушному мнению, что 
договор отвечает интересам 
советского народа, является 
важным вкладом в дело ми
ра и развития добрососед
ских отношений между Со
ветским Союзом и ФРГ.

Комиссии по иностранным 
делам Совета Союза и Со
вета Национальностей, ска
зал М. А. Суслов, едино
гласно приняли заключение, 
в котором рекомендуют 
Президиуму Верховного Со
вета СССР ратифицировать 
Договор между Союзом Со
ветских Социалистических 
Республик и Федеративной 
Республикой Германии.

Начинается обсуждение* 
На трибуне —  кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Белоруссии П. М. 
Машеров.

Договор между Советским 
Союзом и ФРГ наряду с 
договором Польской На
родной Республики с ФРГ, 
говорит он, является важ
ным событием. Это, по су
ществу, знаменует собой пе
реход к новой фазе наших 
отношений на основе закреп
ления позитивных полити
ческих сдвигов и признания 
ФРГ политических реально
стей, сложившихся в Евро
пе в итоге второй мировой 
войны в результате победы 
над фашизмом.

Далее П. М. Машеров 
подчеркнул, что ратифика
ция указанного договора, а 
также * успешно закончив
шиеся только что в Москве 
советско-американские пе
реговоры на высшем уровне 
являются логическим и за
кономерным следствием 
неутомимой, последователь
ной и по-ленински дально
видной деятельности Полит
бюро Центрального Коми
тета нашей партии, Совет
ского правительства и лично 
Л. И. Брежнева, а также 
Н. В. Подгорного, А. Н. Ко
сыгина и других членов 
Политбюро ЦК КПСС в де
ле плодотворного осуществ
ления внешнеполитиче
ского курса партии и Совет
ского государства.

Роль и заслуги товарища 
Л. И. Брежнева в этом ве
ликом деле поистине выдаю
щиеся, сказал П. М. Ма

йнеров. Трудящиеся Бело
русской ССР, как и все со
ветские люди, с величайшим 
удовлетворением восприни
мают и искренне поддер
живают все внешнеполити
ческие акции и мероприя
тия Центрального Комитета 
нашей партии и правитель
ства, проведенные после 
XXIV съезда КПСС, как 
глубоко продуманные, ис
ключительно важные и ма
стерски, по-ленински осу
ществленные в интересах 
Советского государства, де
ла социализма, мира и про
гресса на земле.

П. М. Машеров поддер
жал предложение о ратифи
кации Президиумом Верхов
ного Совета СССР Догово
ра между СССР и ФРГ.

Выступившие затем чле
ны Президиума Верховного 
Совета СССР также под
держали это предложение.

Московский договор, зая
вил ректор Московского го
сударственного университета 
И. Г. Петровский, не только 
открывает путь для поворо
та в советско-западногер
манских отношениях от на
пряженности и враждебно
сти к сотрудничеству и до
верию, но и создает исклю
чительно благоприятные 
предпосылки для коренного 
оздоровления всей обстанов
ки в Европе, упрочения ев
ропейского мира.

Председатель исполкома 
Винницкого областного Со
вета депутатов трудящихся 
В.. М. Кавун сказал:

Трудящиеся Украины, 
как и весь советский народ, 
твердо высказываются за 
установление добрососед
ских отношений с ФРГ в 
самых различных областях. 
У  нас есть сегодня основа
ния для вывода о том, что и 
большинство населения Фе
деративной Республики Гер
мании выступает в поддерж
ку московского договора.

Старший мастер Средне* 
уральского медеплавильного 
завода В. И. Болынухин 
отметил, что трудящиеся 
Советского Союза горячо

одобряют политику ленин
ского Центрального Коми
тета нашей партии, направ
ленную на упрочение мира в 
Европе. Заключение догово
ра с ФРГ является боль
шим важным вкладом в ре
шение этой задачи.

Заместитель Председа
теля Президиума Верховно- N 
го Совета СССР, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета Латвийской ССР 
В. П. Рубен заявил, что до
говор касается основных, 
коренных вопросов укрепле
ния европейской безопасно
сти. Его положения отража
ют насущные потребности 
развития международной об
становки на нашем конти
ненте, отвечают надеждам и 
чаяниям всех миролюбивых 
народов.

Представленный на рати
фикацию Договор между 
СССР и ФРГ —  это доку
мент исторической важно
сти, сказал первый секре
тарь Ленинградского обкома 
КПРС Г. В. Романов. Зак
лючение московского до
говора, достижение четырех
сторонней договоренности по 
Западному Берлину, итоги 
только что закончившейся 
встречи на высшем уровне 
между СССР и США и дру
гие факты последнего време
ни убедительно свидетель
ствуют о плодотворности 
миролюбивого курса Совет
ского Союза и других брат
ских социалистических
стран, об успешном претво
рении в жизнь программы 
мира, разработанной XXIV  
съездом КПСС.

Итоги обсуждения подвел 
Н. В. Подгорный.

Мы подходим, сказал он, 
к завершению обсуждения 
вопроса о ратификации До
говора между Союзом Со
ветских Социалистических 
Республик и Федеративной 
Республикой Германии, зак
люченного в Москве 12 ав
густа 1970 года. Все вы
ступавшие на заседании 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищи дали 
высокую оценку указанному

договору. Его заключение с 
полным основанием рассмат
ривается у нас в стране, в 
широких кругах мировой 
общественности как одно из 
наиболее важных событий в 
истории международных 
.отношений-, послевоенного 
периода. И действительно. 
Договор между СССР - и 
ФРГ является документом 
большого политического зна
чения. Он регулирует на ос
нове принципов мирного со
существования отношения 
между Советским Союзом и 
одним из крупнейших капи
талистических государств 
Западной Европы, расчища
ет путь к взаимопониманию 
и сотрудничеству между 
СССР и Федеративной Рес
публикой Германии. Этот 
договор, представляющий 
собой, как справедливо от
мечают вЬ многих странах, 
серьезный вклад в решение 
вопросов европейской без
опасности, открывает каче
ственно новый этап в деле 
сохранения и упрочения ми
ра в Европе.

Московский договор, про
должал Н. В. Подгорный, 
отражает итог борьбы меж
ду силами, олицетворяющи
ми вчерашний день в поли
тике ФРГ, и теми силами, 
которые сумели подой
ти с позиций реализма 
к конкретно существую
щему положению в Ев
ропе и в мире, к задаче нор
мализации отношений с со
циалистическими государ
ствами. Разумеется, нельзя 
не учитывать, что противни
ки налаживания мирного со
трудничества и поныне про
должают действовать в 
ФРГ. Определенные круги в 
ФРГ отнюдь не отказались от 
попыток решать европейские 
вопросы с позиций реванша 
и великогерманского нацио
нализма. Им явно не по нут- 

’ ру признание нынешних ев
ропейских границ, они не 
приемлют факта существо
вания суверенной социали
стической ГДР. Однако, как

здесь правильно говорилось, 
большинство населения
ФРГ идет не за ними. Воля 
этого большинства нашла 
свое выражение и в реше
нии западногерманского пар
ламента ратифицировать до
говоры ФРГ с СССР и ПНР. 
Мы приветствуем это реше
ние и заявляем, что, следуя 
по пути неуклонного соб

людения договора, по пути 
взаимопонимания и добросо
седства с другими государ
ствами, ФРГ всегда найдет 
в лице Советского Союза 
надежного и честного парт
нера, готового к сотрудниче
ству с нею в самых различ
ных областях.

Н. В. Подгорный остано
вился на основных поло
жениях договора.

Договор всем своим со
держанием, продолжал ора
тор, нацелен на укрепление 
европейского мира, корен
ное оздоровление обстанов
ки в Европе. Эта его целей 
направленность еще более 
подчеркивается договоренно
стью о намерениях сторон, 
которая отражает достигну
тое взаимопонимание между 
ними по актуальным воп
росам европейской полити
ки. Выполнение этой догово
ренности, безусловно, будет 
стимулировать развитие 
отношений между ФРГ и со- 
циалистическйми странами, 
способствовать установле
нию доверия между ними.

Н. В. Подгорный под
черкнул, что московским 
договором создаются новые 
значительные возможности 
для развития двусторонних 
отношений между Совет- ' 
ским Союзом и Федератив
ной Республикой Германии, ; 
Вступление в силу догово- “ 
ров, заключенных Совет
ским Союзом и Польской 
Народной Республикой с 
ФРГ, не может не оказать 
глубокого положительного 
влияния на политический 
климат в Европе.

Добрые перемены, проис
ходящие в развитии обста
новки в Европе за послед
нее время, свидетельствуют,

как это отмечалось и на май
ском Пленуме ЦК . КПСС, о 
жизненной силе . программы 
мира, выдвинутой XXIV  
съездом Коммунистической 
партии Советского Союза, 
об эффективности сплочен
ных действий- братских 
стран социалистического со
дружества в борьбе за обес
печение надежной безопас
ности на континенте. Прак
тические мероприятия СССР 
и других социалистических 
государств, направленные 
на то, чтобы вместо враж
дебного противостояния сил 
Запада и Востока в Европе 
наступил период мирного, 
взаимовыгодного сотрудни
чества, приносят ' свои пло
ды.

И потому, что Договор 
между СССР и ФРГ служит 
делу укрепления мира, от
вечает интересам народов, 
он встретил положительный 
отклик, получил высокую 
оценку в правительствен
ных и общественных кругах 
многих стран. Договор пол
ностью одобряется и под
держивается нашей парти
ей, всем советскйм народом.

Совет Министров СССР 
внес предложение ратнфи-

ёировать Договор между 
оюзом Советских Социали
стических Республик и Фе
деративной Республикой 

Германии от 12 августа 
1970 года. Комиссии по 
иностранным делам Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верховного ■ Совета 
СССР единодушно одобрили 
это предложение и со своей 
стороны рекомендуют рати
фицировать данный договор. 
Все выступавшие на заседа
нии Президиума Верховно
го Совета СССР эту реко
мендацию поддерживают.

Предлагается, говорит 
Н. В. Подгорный, принять 
Указ о ратификации До
говора между Союзом Со
ветских Социалистических 
Республик и Федеративной 
Республикой Германии.

Н. В. Подгорный зачиты
вает текст Указа. Члены 
Президиума Верховного

Совета СССР единогласно 
принимают Указ.

Председатель Президиу
ма . Верховного Совета 
СССР подписывает Указ о 
ратификации Договора меж
ду Союзом Советских Соци
алистических Республик и 
Федеративной Республикой 
Германии.

Итак, Договор между 
СССР и ФРГ ратифициро
ван Президиумом' Верховно
го Совета СССР. Сделан 
еще один важный шаг по 
пути осуществления выра
ботанной XXIV съездом 
КПСС программы мира..

«Вступление в силу до
говоров Советского Союза и 
Польши с ФРГ, —  говорил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на 
VIII съезде -СЕПГ, —  соз
дает во многом новую Поли
тическую атмосферу в Ев
ропе. Это, надо полагать, 
значительно улучшит пред
посылки для налаживания 
нормальных отношений За
падной Германии с европей
скими социалиртическими 
странами, для развития пло
дотворного сотрудничества 
вообще между странами Во
стока и Запада Европы, для 
решения важных проблем 
европейской безопасности».

* * *
Президиум рассмотрел 

также вопрос «О передаче 
на заключение комиссий по 
иностранным делам Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР Договора о дружбе и 
сотрудничестве между Со
юзом Советских Социали
стических Республик и 
Иракской Республикой».

Президиум постановил пе
редать представленный Со
ветом Министров • СССР на 
ратификацию договор, под
писанный в Багдаде 9 апре
ля 1972 года, на заключе
ние «комиссий по иностран
ным делам палат Верховно
го Совета СССР, после чего 
рассмотреть его на заседа
нии Президиума Верховно
го Совета СССР.

(ТАСС).

С О О Щ б Н И Я  И З  З й 1 Д 1
П р е б ы в а н и е  п р е зи д е н та  С Ш А  в  И р а н е

Заявление Т. Живкова
СОФИЯ, 31 мая. (ТАСС). 

Первый секретарь ЦК БКП, 
Председатель Государствен
ного совета НРБ Т. Живков 
сделал заявление представи
телю агентства ВТА о со
стоявшихся в Москве пере
говорах между советскими 
руководителями и президен
том США.

Визит президента Соеди
ненных Штатов Р. Никсона 
в Советский Союз, говорится 
в заявлении, —  это событие 
большого значения как для 
советско-американских отно
шений, так и для развития 
всей международной обста
новки.

В результате состоявших
ся в Москве переговоров ме
жду Генеральным секрета

рем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым, другими советскими 
руководителями И прези
дентом США Никсоном был 
подписан ряд советско-аме
риканских соглашений. Сре
ди них особенно важное зна
чение имеют Договор об ог
раничении систем противо
ракетной обороны и времен
ное соглашение о '.некоторых 
мерах в области ограниче
ния стратегических наступа
тельных вооружений. Эти 
серьезные шаги, направлен
ные к устранению опасно
сти ядерной войны, отвеча
ют интересам не только Со
ветского Союза и США, но 
и всех других народов. Мы 
верим, что договоры войдут 
в историю как важный шаг 
на пути ограничения гонки

вооружении и осуществле
ния всеобщего, и полного 
разоружения.

Подписанный Л. И. Бреж
невым и Р. Никсоном доку
мент «Основы взаимоотно
шений между Союзом Со
ветских Социалистических 
Республик и Соединенными 
ГЦтатами Америки» —  еще 
один существенный резуль
тат последовательного при
менения ленинского принци
па мирного сосуществования 
между государствами с раз
личным общественным стро
ем. Он открывает широкие 
перспективы взаимовыгодно
го сотрудничества, уменьше
ния напряженности и укреп
ления международной безо
пасности.

Сегодня каждый западный 
политик, трезво оцениваю
щий процессы, происходя
щие на мировой политиче
ской арене, не может не ви
деть и не сознавать того 
объективного факта, что со
дружество социалистических 
стран во главе с Советским 
•йоюзом является главной 
силой антиимпериалистиче
ского фронта. Принятие во 
внимание этого факта вно
сит элемент реализма в под
ходе капиталистических го
сударств к миру социализ
ма.

Двусторонние советско- 
американские переговоры —  
закономерное явление в пра
ктическом осуществлении 
мирной программы XXIV  
съезда КПСС.

ТЕГЕРАН, 31 мая. 
(ТАСС). Шах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви , дал 
обед в честь находящегося 
здесь с визитом президента 
CUIA Р. Никсона.

Выступая на обеде, пре
зидент Никсон подчеркнул, 
что во время проведенных в 
Москве советско-американ
ских переговоров были за

ключены очень важные со
глашения, которые призва
ны внести вклад не только в 
улучшение отношений меж
ду двумя странами,- но и в 
укрепление "мира во всем 
мире. «Тб, что мы продела
ли на прошлой неделе, —  
подчеркнул Никсон, —  яв
ляется только началом. Ни 
у одной из сторон на мо
сковских переговорах даже

не было намерения разде
лить мир на сферы влияния 
или установить какой-то 
кондоминиум. Только что 
закончившиеся переговоры 
на. высшем уровне в Москве 
улучшают шансы на укреп
ление мира между народами 
всего мира».

В своей речи шах Ирана 
отметил огромную важность 
подписанных в Москве со

глашений, особенно об огра
ничении стратегических во
оружений. Шах выразил на
дежду, что эти соглашения 
станут первым шагом на пуй 
ти достижения всеобщего 
разоружения под междуна
родным контролем и подго
товят почву для создания об
становки, которая * навсегда 
устранкт опасность возник
новения войны.

ПРО ЧИЛИЙЦЕВ ГОВО
РЯТ, ЧТО МУЗЫКА У 
НИХ В КРОВИ. СТРЕМИ
ТЕЛЬНЫЕ ТАНЦЫ СМЕ
НЯЮТСЯ ПЕСНЯМИ, ПРО
НИЗАННЫМИ ДУХОМ  
СВОБОДОЛЮБИЯ.

НА СНИМКЕ: РАБОЧИЕ 
ИСПОЛНЯЮТ НАРОД
НУЮ ПЕСНЮ.

(Фото ВТА— ТАСС).

ИНТЕРВЬЮ Г. ГУСАКА
ПРАГА, 31 мая. (ТАСС). 

Генеральный секретарь ЦК 
КПЧ Г. Гусак в интервью 
газете «Руде право» заявил, 
что переговоры Л. И. Бреж- 
•°.ва, Н. В. Подгорного,

,1 Н. Косыгина с президен
том США представляют со
бой важную составную 
часть советской миролюби
вой. политики, последова
тельно осуществляемой Со
ветским Союзом в духе ре
шений, XXIV  съезда КПСС. 
Именно такая мирная поли
тика оказала существенное 
влияние на обстановку не 
только в Европе, но и прак
тически во всем мире.

Советские руководители, 
сказал Г. Гусак, вели пере
говоры с американским пре-

А > ------------------------------ --------------

зидентом последовательно с 
классовых и интернацио
нальных позиций, они защи
щали не только интересы 
СССР, но и других социа
листических стран, как это 
вытекает из их совместно 
согласованной и координи
руемой внешней политики. 
Цель переговоров заключа
лась как в упрочении дела 
социализма, так и дела мира 
и безопасности во всем ми
ре.

В совместном советско- 
американском коммюнике, 
кроме сходных взглядов обе
их сторон, выражены также 
различные точки зрения, вы
текающие из разных идеоло
гических позиций, с которых 
обе стороны подходили к пе
реговорам. Мы, сказал

Г. Гусак, видим в этом но
вое доказательство принци
пиальной, классовой и ин
тернациональной позиции 
СССР, которую мы всецело 
поддерживаем.

Г. Гусак заявил, что мо
сковские переговоры созда
ли благоприятную почву 
для успешного развития тен
денции к ослаблению между
народной напряженности в 
Европе,

Позитивные изменения в 
обстановке в Европе, заявил 
в заключение Г. Гусак, соз
дают предпосылки для 'того, 
чтобы без проволочек могли 
начаться многосторонние 
консультации о подготовке 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества.

СОКРАТИТЬ ВОЕННЫЕ РАСХОДЫ
ЛОНДОН, 1 июня. 

(ТАСС). 3 миллиарда фун
тов стерлингов в год тра
тит Англия на военные це
ли. Приводя эту цифру, 
журнал «Сэнити» указы
вает, что если консерватив
ное правительство сократит 
военные расходы хотя бы до 
уровня других европейских 
стран, то это позволит до
полнительно выделять 600  
миллионов' фунтов стерлин
гов в год на строительство

школ, больниц и жилых до
мов, в которых Англия ис
пытывает острую нехватку.

На одни лишь военные 
исследования, указывает 
«Сэнити», в этом году будет 
затрачено 330 миллионов 
фунтов стерлингов, что в 
10 раз превышает расходы 
на все исследования в обла
сти здравоохранения.

В 263 миллиона фунтов 
стерлингов в год обходится 
английским налогоплатель

щикам содержание англий
ской «рейнской армии», 
свыше 50 миллионов фунтов 
стерлингов расходуется на 
оккупационные войска в 
Ольстере.

«Военные расходы, —  
пишет в заключение жур
нал, —  это единственная 
сфера, где сокращение ас
сигнований приведет к об
легчению участи трудящих
ся. Настало время, чтобы 
английское правительство 
сделало этот шаг».

З А Я В Л Е Н И Е  К . В А Л Ь Д Х А Й М А .
НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. влетворением отмечаю за- 

(ТАСС). Генеральный секре- явление о решимости укреп- 
тарь ООН К. Вальдхайм . лять эффективность Органи-
сделал специальное заявле
ние, в котором высоко оце
нил итоги переговоров в Мо
скве между Л. И. Брежне
вым и Р. Никсоном.

«Достигнутый в Москве 
прогресс в ряде областей 
имеет жизненно важное зна
чение для Организации 
Объединенных Наций», —  
заявил К. Вальдхайм.

Подписанные в Москве 
документы, сказал он далее, 
являются в этом отноше
нии очень важными. Я судо-

зации Объединенных Наций, 
подтверждение поддержки 
усилий ООН, направленных 
на мирное урегулирование, 
на Ближнем Востоке в соот-' 
ветствии с резолюцией 242 
Совета Безопасности, и про
гресс, достигнутый в обла
сти разоружения.

В заключение генераль
ный секретарь ООН выра
зил надежду на достижение 
в будущем более широких 
соглашений в области разо
ружения.

Вывеска сменена, суть осталась
ВАШИНГТОН, 31 мая, 

(ТАСС). Палата представи
телей конгресса США одоб
рила законопроект о преоб
разовании управления по 
контролю над подрывной 
деятельностью в федераль
ное управление по внутрен
ней безопасности.

Смена вывесок не изме
нила полицейских функций 
этого ведомства, которое с 
1950 года занимается пре
следованием Коммунистиче
ской партии, движения 
борьбы за гражданские пра
ва и других прогрессивных 
организаций США. Мало

ЖЕРТВЫ СОЦИАЛЬНОЙ НЕСПРАВЕДЛИВОСТИ
несправедливостью. Негры 
постоянно пополняют ряды

НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. ния нашего народа. От Уотса 
(ТАСС). «От негритянских на западе до Гарлема на
поселений в Алабаме до ' .востоке негритянский народ безработных, наши дети не 
негритянских гетто в Чина- сталкивается с одной и той 
го слышны голоса страда- же проблемой: социальной

имеют возможности полу
чить образование, негритян

ские кварталы приходят в 
упадок». Так характеризует
ся положение пе;р::з в Аме
рике в «Политический про
грамме черных», принятой 
на первом национальном 
съезде негритянских органи
заций США, проходившем 
в Гэри, штат Индиана.,

этого, принятый палатой за
конопроект предусматрива
ет расширение полномочий 
управления в борьбе против 
этих организаций.

Американские обозрева
тели полагают, что законо
проект встретит критику со 
стороны ряда сенаторов, 
которые считают деятель
ность управления антикон
ституционной. Так, предсе
датель сенатской подкомис
сии по вопросам конституци
онных прав Сэм Эрвин зая
вил, что законопроект лиша
ет граждан США свободы 
слова и ассоциаций.

В опубликованном доку
менте намечается широкая 
программа борьбы за граж
данские права негров в 
США, содержится требова
ние о немедленном освобож
дении Анджелы Дэвис и 
всех политических заклю
ченных в США.

На конвейере
БЕРЛИН, 1 июня. 

(ТАСС). С 1 мая текущего
года с конвейера' автомо
бильного завода «Заксец- 
ринг» в Цвиккау^ (округ 
Карл-Маркс-штадт) еже
дневно сверх плана сходят 
6 малолитражных легковых 
автомобилей «Трабант». 
«Трабант» (в переводе это 
слово означает «спутник») 
вполне оправдывает свое на
звание. Он стал надежным 
спутником сотен тысяч се
мей трудящихся ГДР, кото
рые любят эту безотказную 
малолитражку с пластмас
совым кузовом, совершают

на ней увлекательные путе
шествия. До конца нынеш
него года автомобилестрои
тели Цвиккау выпустят 
сверх плана 1.165 таких ма
шин.

На заводе «Заксенринг» 
широкое распространение 
получил опыт советских 
друзей. По примеру рабочих 
Минского тракторного з'аво- 
да партийная организация 
СЕПГ автозавода в Цвиккау 
разработала программу по
вышения производительно
сти труда, причем каждый 
член заводской парторгани-

<■ /А ;
зации получил . индивидуаль
ные задания.

С каждым - годом укрепля
ются и развиваются новые 
формы сотрудничества| меж
ду автомобилестроителями 
ГДР и Советского Союза. 
На днях рабочие«завода гру
зовых автомобилей ,в Люд- 
вигефельде (округ Пот
сдам) радушно встретили 
бригаду рабочих с-Москов- 
ского завода имени ’Лихаче
ва. Ее возглавляет Герой 
Социалистического Труда 
В. К. Кокошка. - Они , займут 
рабочие места своих немец
ких друзей, которые в это 
время находятся в цехах за
вода имени Лихачева, изу
чая передовой опыт своих 
коллег по профессии.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ФРГ:
БОНН, 1 июня. (ТАСС). 

Правительство ФРГ приняло 
на вчерашнем заседании ре
шение уполномочить статс- 

, секретаря Э. Бара продол
жить обмен мнениями с ГДР 
относительно урегулирова

ния отношений между обои
ми германскими 'государст
вами « с  целью заключения 
основного договора». Об 
этом , сообщил вчера на 
пресс-конференции в Бонне

официальный представитель' 
правительства ФРГ
К. Алерс. Он указал, что 
статс-секретари Бар (ФРГ) 
и Коль (ГДР) встретятся для, 
обсуждения этих вопросов
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Ю Ч н е в я я  ник
u c K i f c c T i ^ Но бая

оперы
В августе прошлого го

да на страницах-- «Крас
ного знамени» была опуб
ликована статья В. Та- 
гиева, который поднял 
вопрос о постановке в Том
ске силами филармонии ка
мерных опер в концертном 
исполнений. Томские люби
тели музыки были свидете
лями удачной постановки 
оперы Н. Римского-Корсако
ва «Моцарт и Сальери». И 
вот на суд публики пред
ставлена новая работа 
В. Тагиева, оркестра и со
листов филармонии —  опе
ра Джованни Перголези 
« Служанка-госпожа».

Если при постановке «Мо
царта и Сальери» основные 
трудности, с которыми 
столкнулись исполнители, 
лежали в партитуре произ
ведения, то при работе над 
«Служанкой - госп о ж о й» 
очень много внимания при
шлось уделить вокальной и 
сценической интерпретации 
этого произведения. Здесь 
будет уместным высказать 
несколько теплых слов в 
адрес солистов-вокалистов. 
«Служанка-госпожа» —  это 
первая в мире опера-буфф

(1733 г.). Ларисе Семеновой 
и Ивану Батурину пришлось 
освоить чисто речитатив
ный стиль исполнения и да
же разговорный жанр, не 
говоря уже о формах сцени
ческого действия.

Конечно, далеко не все 
было идеально: в диалогах
чувствовалась некоторая 
скованность, не все мизан
сцены решены удачно, недо
стает свободы в обращении. 
с текстами реплик. Поспо
рить можно и о деталях ко
стюмов. Однако -■ в целом 
оба певца успешно справи
лись с поставленными перед 
ними задачами, в чем, ко
нечно,. большая заслуга- и 
руководителя постановки.

Удача наших вокалистов 
не случайна. В этом сезоне 
Лариса Семенова проделала 
большую работу над рас
ширением своего репертуа
ра. Запомнилось' ее. выступ
ление в сцене письма и 
заключительной сцене из 
оперы П. Чайковского «Ев
гений Онегин». Певица об
ладает сильным и.интонаци
онно чистым голосом, выра
зительными внешними дан
ными. Поэтому она так есте

ственно «вписалась» в роль 
Серпины; Что касается Ива
на Батурина, то он до этого 
удачно выступил в партии 
Сальери и вообще показал 
себя как перспективный пе
вец с - хорошими сцениче
скими данными. По -достоин
ству оценили слушатели его 
новую работу — роль Ум
берто в «Служанке-госпо- 
же».

Нельзя не сказать также 
доброго , слова, и “ о  1 третьем 
исполнителе — .артисте на
родного драматического те-, 
атра при Доме Ученых .Алек
сандре •> Казачкове, высту
пившем в роли Веспонте. 
Казачков— Веспонте : —  это 
персонаж, • которого автор 
оперы не счел нужным (и 
это вполне оправданно)’ на.
, делить; хотя бы. одной реп
ликой. Таким образом, пе-. 
ред А. Казачковым стояла 
нелегкая и, весьма своеоб
разная задача, с которой он 
отлично, справился, доставив 
слушателям оперы немало 
веселых минут.

На высоте оказался и ка
мерный состав оркестра фи
лармонии.

Опыт двух оперных кон
цертных постановок показы- 

., вает, что у нашей филар
монии есть большие -и почти 
не использованные возмож
ности 'для широкой пропа
ганды лучших образцов во
кально - инструментальной 
музыки .— русской класси
ки, зарубежной и нашей, 
советской. Так. например, 
могла прозвучать героико- 
патриотическая опера ле
нинградского композитора 
В. Арзуманова «Двое» (сю
жет ее взят из событий Ве
ликой Отечественной вой
ны), полупившая первую 
премию на конкурсе телеви
зионных опер в 1969 году. 
Автору этих строк известна, 
что ;клавир. оперы уже . нахо
дится в ' творческом порт
феле В. Тагиева, равно как 
и классическая . опера 
И. Гайдна «Аптекарь», и 
опера композитора Г. Бан
щикова «Любовь и Силин» 
(по Козьме Пруткову). Та
ким образом, налицо появле
ние некой - системы, если не 
традиции. В нее можно впи
сать и местный материал. 
Так. .местный композитор 
Н. Овчинников, написал на 
слова советских поэтов во
кальный цикл «Они завоева
ли победу», посвященный 
50-летию образования
СССР.

Музыкальная -обществен
ность города ждет новых ин
тересных; Постановок.

Б. ШУЛЬГИН, 
композитор.

ПОНЕДЕЛЬНИК 5 июня

Т О М С К
Экран — школьникам. «Летний 
пионерский клуб».
Новая кинохроника.
«Земля и люди». Каждый час — 
урожаю. Механизация ферм — 
забота общая.
«Так начинается хлеб». Докумен
тальный фильм.
Новости.
«Альманах кинопутешествий»..

21.10. К 50-летию образования СССР. 
Концерт Волгоградской государ
ственной хоровой капеллы.

М О С К В А
(I программа ЦТ). 22.00. Новости.
22.10. Поет заслуженный артист Ар

мянской ССР В. Миракян.
22.45. Документальный фильм. л
23.05. «Творчество народов мира». *

Телевидение
19.00.

19.30.
19.40.

20.15.

20.35.
20.50.

- П Р О Г Р А М М А
П Е Р Е Д А Ч

00.00. Международна встреча по фут
болу, Сборная* СССР . — сборная 
Болгарии. Трансляция из Дворца 
спорта" Центрального, стадийна 
имени В. И. Ленина.

II П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

«Быт и томичи». «Чтобы 
патель сказал «Спасибо». 
«Творчество томичей».
Новости,
К 50-летию образования .
«Узы. дружбы». Связь ТПИ с уче
ными Грузии.

21.20. Фильм-оперетта «Белая акация».

20.00.
20.10.
20.45.
21.00.

поку-

СССР.

С У Б Б О Т А 10 июня

Ч Е Т В Е Р Г 8 июня

6 июня
М О С К В А

15.45. «По. вашим письмам». В переда
че принимает участие секретарь 
Ташкентского горкома КПСС 
Р. К. Шанигматов.
«Шахматная школа». Класс на
чинающих шахматистов. «Нача
ло шахматной игры». Ведет пе
редачу заслуженный тренер 
РСФСР Б. Г. Воронков. «
«Приглашает концертная сту-
Йия». «Здравствуй, песня!» 

овости.
С 17.55 до 19.00 — перерыв. J

Т О М С К
----- «Лето-72, выходной...»
19.10. Для старшеклассников, «Мери

дианы зрелости».
Концерт.
«КПД — стройна ударная». Вы
ступление секретаря Кировского 
райкома КПСС М. Г. Николаева. 
«Кино и время». Фильм.
Новости.
К 50-летию образования СССР. 
«В дружной семье». «На главной 
стройке Колпашева».

<1 программа ЦТ). 22.00. Новости;
22.10. «Здоровье». Научно-популярная 

программа. «Влияние алкоголя 
на организм человека». Ведет 
передачу врач Ю. Белянчикова. 
Маленький концерт.
«Латинская Америка — борю
щийся континент». В передаче 
принимает участие доктор эко
номических наук В. В. Вольский. 
«Песни солнечного края». Теле
визионный фильм-концерт.

16.00.

17.00.
17.50.

19.00.

20.10.
20.45.

20.55.
21.05.
21.20.

22.40.
22.50.

23.20.

18.00.

18.30.
19.10.

19.20.

М О С К В А
(«Орбита»). 15.25. Заключительный ве

чер VI Всесоюзного пушкин
ского праздника поэзии. Кон
церт.. Трансляция из Концертно- 
ного зала йиёни ЧайКовс'кого 
(в записи).

16.55. Премьера телевизионного много
серийного художественного
фильма «Человек в проходном дворе». 2-я серия.
«Время». Информационная программа. _

Т О М С К
Экран — школьникам. КЮС. 
«Щедрый талант». Документаль-

ГЖ ,130НТЫ дёвя+ой пятилетии, « и  у  — народному хозяйству». 
Выступление проректора про-

ю « о  Фесебра-М ;"П. Нортусова.19.40. Новости.
£9)35. «Говорит и показывает 05».
20.20. Художественный фильм «Весна 

на Заречной улице».
М О С К В А

Я программа 'ЦТ). 22.00, Новости. ", '  ‘
2” ‘ . ®ь,етупает писательница-

22.30. «Учебникам—долгую жизнь». В 
передаче принимают участие 'за
меститель министра просвеще
ния СССР М. И. Кондаков, заме
ститель председателя Комитета 
по печати при Совете Минист
ров СССР Г. М. Мартиросян, ди
ректор издательства «Просве
щение» Д. Д. Зуев.

23.00. «Представляем — лауреаты». 
В. Скуратовская (фортепьяно), 
М Секлер (скрипка). * ■
«На полях страны».

Г П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

(«Орбита»), 17.00. «Международная па
норама».

17.25. «Музыкальные встречи».
18.00. «Время». Информационная про

грамма.'
18.30, О. и А. Лавровы. «Следствие 

ведут знатоки». «Динозавр». 
Премьера телеспектакля. Части 
1-я и 2-я.

Т О М С К
20.30. Для старшеклассников. «Эври- 

ка-72». Областной телевизионный 
конкурс по физике и математи
ке. Заключительный тур.

М О С К В А
(«Орбита»). 22.00. «Жизнь танца*. Те- 

левианонныН журнал.
—о.оо. «Время». Информационная программа.

«Сердца четырех». Художествен- 
; фильм.; («Мосфильм». 1У41 Г.).  ;

Т О М С К
__ J I  П Р О Г Р А М М А

« С О  Ю Зт 1Р А В Н О  П Р  А  В Н Ы X »  
Э С Т О Н С К А Я ' С С Р

«Томск;, люди, события...» Недель- 
КРУ , РбоэррЦие.
Концерт Г. Отса.
К 50-летию образования СССР. «Жизнь в науке». 
Художественный фильм «Полуденный паром».

23.30.

17.00.

17.30.
18.00.
18,J20.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е 11 ИЮНЯ

23.50.

П Я Т Н И Ц А 9 июня

С Р Е Д А 7 июня
М О С К В А

(«Орбита»). 16.55. Премьера телевизион
ного многосерийного ' художест
венного фильма «Человек в про
ходном дворе». 1-я серия. (Кино
студия имени Довженко, по за
казу Центрального телевидения. 
1971 г.).

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. VI Всесоюзный пушкинркий 
праздник поэзии. Трансляция из 
села Михайловского. (В записи).

Т О М С К
20.30. Молодежная программа , «Фа

кел». Слово — делегатам обла
стного слета пропагандистов. 
КПД — честь комсомольская. 
Селу нужны молодые.

21.30. Новости.
М О С К В А

(«Орбита»), 22.00. «Проверено — мни 
нет». Художественный фильм.

23.30. Информационная программа 
«Время».

I П Р О Г Р А М М А  
• М О С Н В А

(«Орбита»), 15.50. Премьера телевизи
онного многосерийного художественного фильма «Человек в 
проходном : дворе». 3 я н 4-я серин.

18.00. «Время». Информационная программа.
18;30.
19.30. «.В мире животных».

«Проблемы совершенствования 
управления народным хозяй
ством на основе применения 
экономико-математических мето- 

■, дов . и вычислительной техники»,
«Автоматизированная система 
управления предприятием в тя
желом машиностроении».

20.10. Фестиваль искусств «Москов
ские звезды». Вечер балета. 
Трансляция из Концертного зала 
имени Чайковского (в записи). 

20.50. Эдуардо де Филиппо. «СуббОта, 
воскресенье. Понедельник».
Спектакль Московского театра 
имени Ермоловой.

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

I П Р О Г Р А М М А  
м о с к в а

Ж ^ & о в о с 1™00' Программа' ™Редач. 
12.10. «Музыкальный киоск». Ведет пе- 

редачу Э, Беляева.
12.40. Для Школьников. «Ответы на 

тысячу «почему?». «Человек : под водой».
«Сегодня — День работников 

, ___  легкой промышленности».14.30. КЬнцерт.
«Вбёго три недели». Премьера 
телевизионного художественного фильма. 2-'й. серия.
«Клуб кннопутешествий». Ве
дет передачу кинорежиссер 
В. Шнейдеров.

17.20. Эстрадный концерт..
18.00. «Время». Информационная про

грамма.
«Дорога на Цюбецаль». Худо
жественный фильм. (Киностудия 
«Мосфильм». 1970, г.). 
«Творчество народов мира». 

Т О М С К
«Твой след на земле».
Концерт по заявкам работников 
легкой' промышленности. 
Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеятельность». «С 
песней по жизни».

. М О С К В А
(«Орбита). Й2.00. «Ваше мнение?» ’ Ве- 

дет передачу О. Доброхотова.
23.00. «Время». Информационная про

грамма.
II П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
«С О Ю З  Р А В Н О П Р А В Н Ы Х »  

Э С Т О Н С К А Я  С С Р

17.00. Экран — школьникам. «Свето-
■ ’ фор».

17.45. «На берегах далекой Балтики...»
18.30. Художественный фильм «Семь 

дней Туйзу Тави».

14.00.

15.15.

16.20.

18.30.

20.00.

20.30.
20.45.
21.15.

К1/1НО
СЕГОДНЯ

ГЕА

9, 
13-40,

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«М е с я ц  а в гу с т *  —8-40, 10-20, 
.12, 13-40, .15-20. „17, 18-40. 20-20. 
22. «В ч е р а , с е го д н я  и в с е гд а »  
— 8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20.
17, 18-4.0, 20-20, 22. З а л  к и н о 
х р о н и к и —  м у л ь т с б о р н и к  
10-10, 11-20, 12-30,
18-05, 21-20. «А л ь м а н а х  к и н о - 

у т е ш е с т в и й »  № 57 — 15-55. 
Ч ай те им ж и т ь »  —19-10, 20-15. 
Т р и с т а  ч е т ы р н а д ц а т а я »  —  

22-25. «М а р ш  п о н о л е н и й » , 
«Х о ч у  всё з н а т ь »  — 14-50.

«ОКТЯБРЬ»
«М е с я ц  а в г у с т »  — 12-40, 

14-10, 15-40, 17-10, 18-40. 21-10. 
 ̂ «В ч е р а , с е го д н я  и в с е гд а »  —  

8=30, 10-15. i2. 13-45, 15-30,
17-15, 19, 20-45, 22-30. Для д е 
те й  —  « П р и з в а н и е »  — 9,
10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
б о л ь ш о й  за л  —  «М е с я ц  а в 

густ» —9. 10-30. 12. 13-30, 15,
16-30, 18. 19:30. 21.

М а лы й  за л  — «П р о п а ж а  с в и 
д е т е л я »  —9, 12-35, 14-25, 16-15, 
№05. 19-55, 21-45. Для детей — 
«К р о к о д и л  Г е н а »  — 10-45. 

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ц е н а  б ы с тр ы х  с е к у н д »  —  

18, 20, 22.
«ПИОНЕР»

Н о в ы й  ц в е тн о й  м у л ь тс б о р 
н и к —  9. 10-20) 11-40, 13, 14-20, 
15-40. «О с в о б о ж д е н и е » (чет
вертая и пятая серии) — 17. 
20. . . .

«СИБИРЯК»
«О с в о б о ж д е н и е » (четвертая 

■ и пятая серии) — 11, 14, 17,
20. Для детей — «О х , у ж  э та  
Н а с т я !»— 9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«О ш и б к а  р е з и д е н т а »  (две 
серии) — 10, 13. 16, 18-40,
21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«О п р о м е тч и в ы й  б р а и »  —
10. 12, 14,. 16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«А л ь б а  Р е г и я »  — 17-20 
21.' 19,

П Я Т Н И Ц А , 2 ию ня 
I П Р О Г Р А М М А  

• М О С К В А

18.00. «Время». Информаци
онная программа. 18.30. Б эфи
ре — «Молодость». «А ну-ка 
парни!». 20.30. «Проблемы со
вершенствования управления 
народным хозяйством на осно
ве применения экономико-ма- 
тематическшс методов й вычи
слительной техники». 21. 1)0. 
«Старожил». Художественный 
фильм. («Дёнфильм». 1962 . г,.) 
22.40. «Литературные чтения». 
Лауреат Ленинской премии 
И.уМележ.. Отрывок .из романа 
«Дыхание грозы». Читает, ав
тор. 23.00. «Время». Информа
ционная программа. 23.30. 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Локомотив» (Москва) — 
«Спартак» (Москва). Передача

с центрального стадиона «Локомотив».
II П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
20.00. «Дело каждого из нас». 

«Наш друг — природа». 20.15. 
«Солдатский привет». Концерт. 
20.45. «Земля свершений на
ших». Документальный теле
фильм. 21.05. Новости. 21.20) 
Художественный фильм «Дом, 
в котором я живу».

РАДИО
П Я Т Н И Ц А , 2 и ю ня

7.34. Обзор последних нзве- 
-"’тп.Ч. 7.40. Веселые наигрыши. 
3.30. «Пионерская, зорька». 
9.15 По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 19.15. Радио— сель
ским слушателям. На полях 
области. Селу — высокую 
культуру. Герои весенней 
страды. Эффективно использо
вать: удобрения. 19.50. Послед
ние, известия.

У Н И В Е Р С И Т Е Т  

- С Е Л Ь С К О Й  
Ш К О Л Е

В закончившемся учебном 
году кафедра немецкого и 
французского языков Том
ского университета оказала 
шефскую помощь школам 
Томского района.

Старший преподаватель 
С. Г. Шифрис проверил ор
ганизацию учебного процес
са в Тимирязевской, Итат- 
ской и некоторых других 
средних- школах. После по
сещения уроков С. Г. Шиф
рис давал методические со
веты преподавателям ино
странного языка.

Районо и учителя просят 
кафедру немецкого и фран
цузского языков ТГУ это 
доброе начало продолжать 
и впредь.

М. ВИННИКОВ,
заведующий Томским

районо. На этюдах. Фото А. Оглоблина.
tlllllllIIIII|]|lllllllll)|]llll!IIIIIIIIIIIIillllllll4llinnilUJIIillllllllllllIIllllllIIIlllllllllIltllllllIIllllllUlllU]llJlllllllll|||ll|Uii||iji|]||||i|m i||||||m im m ,|,,lm n i||l l|||||||i|||inilllHIIIIIIIIIHIillllHlia

T/TQ Q А Л Л Г ’ ЛГ 7Г Л Дело было передано в СУ'
V I о  о А А А  L - У Д А  дебные органы.

Хотя стоимость похищен
ного и невелика, но Власо
ву украденные смородин
ки обошлись очень дорого: 
кроме возмещения ущерба, 
нанесенното ботаническому 
саду, Кировский народный 
суд приговорил его к шести 
месяцам исправительных 
работ с удержанием 20 про
центов заработной платы в 
доход государства.

Мы надеемся, что и кол
лектив городского ремстрой- 
треста не оставит просту
пок Власова без внимания.

Г. ЗУЕВА, 
народный судья Киров, 
ского района г. Томска.

ДОРОГИЕ КУСТИКИ
Сотрудники Сибирского 

ботанического сада любов
но выращивают для томичей 
многие сорта декоративных, 
плодово-ягодных деревьев и 
кустарников. Коллекцион
ные плантации сада за пос
ледние годы пополнились 
десятками новых сортов 
смородины, малины, кры
жовника, земляники, яб
лонь и т. д. Многие томичи
milllimimi!l!llll!ll!mi|l!!"4i!|imt(mp

СПОРТ ©  СПОРТ

получили отсюда отличный 
посадочный материал.

Но в Томске еще не выве
лись люди, которые ради 
личной выгоды идут на 
преступление. 11од покровом 
ночи они забираются в сады 
и крадут, приглянувшиеся 
растейия. Особенно их 
прельщают коллекцион
ные участки сада, располо
женного на Опытном поле. 
В прошлом году воры ук

рали отсюда сотни двух- и 
трехлетних кустов смороди
ны, крыжовника, яблонь.

Одного из таких ночных 
посетителей Опытного поля 
удалось застать на месте 
преступления, когда он вы
копал и уложил в мешок 
четыре Саженца смородины. 
Им оказался столяр город
ского ремонтно-строитель
ного треста М. П. Власов.
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Г о с т и  б ы л и  с и л ь н е е
Пребывание кемеровско

го «Кузбасса» в' первой лиге 
не прошло бесследно. Во 
многих компонентах фут
больной игры команда, бла
годаря годовому опШт.у, сто
ит на голову выше своих со
перников. И позавчера на 
томском стадионе «Труд» во 
встрече с «Томлесом» это 
проявилось особенно ярко.

Смотреть комеровчан —  
одно удовольствие. Команд 
да скоростная, подвижная и 
волевая, она демонстрирова
ла настоящий наступатель
ный футбол. Даже, на чужом 
поле, даже во встрече с та
ким Издавна трудным Сопер
ником, как «Томлес», спорт
смены Кузбасса заботились 
об одном: как добиться побе
ды? Особенной похвалы за
служивает передняя линия 
команды. Виталий и Влади
мир Раздаевы, В .  Шель, 
Н. Коковихир) В. Марченко 
— игроки самобытные, уве
ренные в своих силах, умею
щие вести' борьбу на любых 
участках поля. Будь у кеме- 
ровчан более сильная за
щитная линия, команда бы 
не покинула первую лигу.

Но и в теперешнем составе 
«Кузбасс» вот-вот выйдет 
на первое место в нашей зо
не.

Футболисты «Томлеса» 
уступали гостям. Уступали 
во всех отношениях.

Во-первых, в скорости. В 
скорости, обработки мяча, в 
точности паса, в беге. Пото
му все их, даже неплохо за- 

'думанные, комбинации легко 
прерывались. Кемеровчане 
без труда перехватывали 
мячи, адресованные соперни
кам. Особенно превосходили 
в ' скорости своих опекунов 
нападающие «Кузбасса». 
Они терзали защитную Ли
дию томичей, растягивали, 
разрывали 'ее, заставляли 
защитников ошибаться.

На 23-й минуте А. Хлу
нов неточно адоесовал мяч 
А. Путиицеву. Мяч перехва
тили., несколько быстрых 
точных пасов, и Н. Кокови- 
хи1' забил первый гол.

, Уступали томичи гостям 
и в технике, особенно во вла
дении мячом на скорости. 
Получив мяч даже в преде
лах штрафной площадки го
стей, томлесовцы перека

тывали его с ноги на ногу, 
чтобы пробить поудобнее, 
упускали момент, давали 
возможность защитникам 
организовать оборону. За 
счет технического мастерст
ва гостей был забит второй 
гол. Кемеровчане получили 
право на штрафной удар из
дали. Хозяева поставили 
«стенку». Защитник «Куз
басса» В. Пашковский все- 
таки нашел небольшую 
щелку и сильнейшим ударом 
точно направил мяч мимо 
вратаря II. Швыкова в сетку 
ворот «Томлеса».

Если бы кемеровчане и 
во втором тайме играли с

такой же энергией, счет мог 
быть крупнее. Но они, убе
дившись, что хозяева это 
не та команда, которой сле
дует бояться, сбавили темп, 
напор. Томичи же во втором 
тайме старались изо всех 
сил. Во время одной 
из атак дебютант «Томлеса» 
Ю. Житкус дал точный пас 
К. Чепасу и тот в сумятице 
сумел протолкнуть мяч в во
рота. Большего, несмотря на 
огромные усилия, хозяевам 
добиться не удалось. Матч 
закончился победой гостей 
со счетом 2 :1 .'

Я. ВОЛОДИН.

П р о т е с т  « Д и н а м о »  р а с с м о т р я т  в  и ю н е
ЖЕНЕВА, 31 мая. 

(ТАСС). Заместитель гене
рального секретаря Европей
ского союза футбольных ас
социаций (УЕФА) М. Дафи- 
нофф заявил, что протест 
московской команды «Дина
мо» по поводу результата 
финальной встречи на Ку
бок обладателей кубков по
лучен и теперь нужно со

брать всю необходимую до
кументацию о матче. Заев' 
дание дисциплинарного ко 
митета УЕФА, на котором 
будет рассмотрен протест, 
состоится в июне (точна? 
дата не объявлена).

Редактор f
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский политехнический 
институт им, С. fit- Кирова 
объявляет, что 21 июня 
1972 г., в 15 часов, в актовом 
зале института, на заседании 
совета по присуждению уче
ных степеней факультета ав
томатики и электромеханики 
состоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р 
Т А Ц И Й ,  представленных на 
соискание ученой степени 
кандидата технических наук 
М а к а р ч е н к о  О . Г. на тему: 
«Р а з р а б о тк а  и и сс ле д о в а н и е  
а с и н х р о н н ы х  э л е к тр о п р и в о 
дов с и м п у ль с н ы м  р е гу л и р о в а 
нием  с к о р о с ти  в р а щ е н и я » ; 
А ле н и ч е в ы м  В. С . на тему: 
«Ф и з и к о -э н е р ге ти ч е с к и е  и с 
с ле д о в а н и я  э л е к тр и ч е с к о го  
в зр ы в а п р о в о ло ч к и  в воде и 
р а зр а б о тк а  с п о с о б о в  р а з гл и - 
н и за ц и и  с к в а ж и н  и ре зки  п о 
ли  к р и с т а л л и ч е с к и х  с т е р ж н е й » .

Томский политехнический 
институт им. С. М, Кирова 
объявляет, что 22 июня 
1972 г., в_ актовом зале инсти
тута, в 15 часов, на заседании 
совета по присуждению уче
ных степеней факультета ав
томатики и электромеханики 
состоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р 
Т А Ц И И , представленной на со
искание ученой степени кан
дидата технических наук 
С и ли ч е м  В. А . #а тему: «Р а з р а 
б о тк а  и и с с ле д о в а н и е  с т а т и 
с ти ч е с к и х  м оде лей  п л а н и р о 
в а н и я  п о к а з а те ле й  д е я те л ь н о 
с ти  в у з а ».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томское управление 
Главнефтеснаба. РСФСР до
водит до сведения потреби
телей нефтепродуктов, что 
заявки на 1973 год будут 
приниматься до 10 июня 
1972 года.

За справками и формами 
заявок обращаться по адре
су: 634050, Томск, уд. 
Свердлова, 1.

Томский инженерно-строи
тельный институт с 15 июня 
1972 г. проводит вступиг 
тельные экзамены для a6i4 
туриентов заочного факуль
тета.
■ Документы принимаются 

ежедневно, кроме субботы, 
с 14 до 20 час., в приемной 
комиссии, института по адре
су: 634003, Томск,, пер.
Макушина, 9. приемная ко
миссия.

Трамвайно-троллейбусное управление приглаша
ет на работу: начальника ПТО, инженера по труду 
И заработной плате, экономиста, бухгалтера мате
риальной группы, дежурных тяговой подстанции, 
диспетчеров, электромонтеров контактной сети, сле
сарей, токарей, фрезеровщиков, жестянщиков, во
дителей трамваев и троллейбусов, кондукторов, кас- 
сиров-билетных контролеров, рабочих пути, маля
ров, штукатуров, мастера ОТК, шоферов.

Продолжается прием на курсы водителей трамва
ев и троллейбусов. На курсы принимаются лица, 
отслужившие в армии, а также шоферы 1, 2, 3-го 
классов.

Срок обучения — 6 месяцев, стипендия— 60 руб., 
предоставляется бесплатный проезд в трамваях и 
троллейбусах, одиноким предоставляется общежи
тие.

Обращаться: г. Томск, ул. Енисейская, 33, в от
дел кадров, телефон №  2-23-48, или г. Томск, пр. 
Фрунзе, 137, в отдел кадров, телефон № 4-62-73.

Томское управление во
допроводно-канализационно-' 
го хозяйства доводит до 
сведения всех ведомств и 
граждан города Томска, что 
в 1972 году подключение 
временных водопроводов и 
шлангов категорически за
прещается.

Лица, самовольно под
ключившие временный водо
провод или шланги, будут 
привлекаться к администра
тивной ответственности.

Ясли-сад №  25 приглаша
ет на работу: повара, сестер- 
воспитателей и дневйых 
нянь.

Обращаться: 634048,
Томск, ул. Кулагина, 21, к 
заведующей.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, .что. ,до
мостроительному комбинату 
на постоянную работу требу
ются рабочие следующих 
специальностей: слесари-ре
монтники, слесари-сантехни
ки, каменщики, плотники, 
разнорабочие, электромонте
ры. монтажники, сторожа.

Обращаться. в городское 
бюро , 'по ; трудоустройству; 
г. Томск, пр... Ленина, 151.

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ производит набор
на курсы мотоциклистов. 
Начало занятий— с 5 июня.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 140, телефон 
№ 2-48-53. : .

Яслям-саду Л1» 28 на по
стоянную .работу требуются: 
воспитатели, няни, кассир- 
счетовод, кастелянша.

Обращаться: г) Томск,
пр. Фрунзе, 133, к заведую
щей.

Городское бюро по трудо
устройству. и йнформащш 
наеелешш • сообщает, - что 
трест; «Томркпромстрой» 
приглашает в строительные 
управления треста 1 главного 
инженера, начальника ком
плектации, старших прора- 

I бов, прорабов,цстаршего, ин
женера; отдела труда.и зара- 

. ботной, платы. , '
Одинокие обеспечиваются 

общежитием, ‘ семейные ),— , 
„ квартирами 'в  порядке? оче

редности.
Обращаться: г. Томск, пр. 

Ленина, 151, городское бюро 
по трудоустройству населе- 

. ния.
Адрес треста: Томск,, ул.

Нахимова. 49, отдел кадров 
; Телефон №  4-22-94. ; ,

Томское профессионально! 
торговое училище объявляв’ 
набор учащихся в группь 
продавцов, кассиров-контро 
леров магазинов промышлен 
ных и продовольственных то 
варов с одногодичным и двух 
годичным сроками обучения 
Принимается без экзамено! 
молодежь с образованием £ 

. — 10 классов. .Учащиеся обе
спечиваются стипендией — 
26 рублей на первом курсе 
на втором заработная плата 
—  70 рублей.

Адрес училища: г. Томск 
ул. Октябрьская, 41, теле
фон № 2-27-31.

ВНИМАНИЮ
ОХОТНИКОВ!

Томское облохотобщество 
(г. Томск, ул. Гагарина, 42) 
4 июня с 10 часов проводит 
профилактические - прививки 
охотничьим собакам.

Правление.

МЕНЯЮ трехкомнатнук 
благоустроенную квартир; 
площадью 45 кв. м " 
г. Джамбуле на равноцен 
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул 
Усова, 66, комната AV 434 
к Дороховой Галине. У '

наш адрес и тшшрнш g
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  

р и а т*  —  4-80-20.
х о з я й с т в а —  4=23-00. о тд е ла

Городское бюро по труде 
устройству населения со6( 
щает,. .что Томский . . за во 
строительных, материале! 
приглашает на работу: гла* 
ногр механика, бухгалтеров 
мастеров кирпичного и -пли

; точного производства, маете
- ра карьера (техника-горня

Kcl). ” ' •

, Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные — 
комнатой, в течение • 6 'ме
сяцев.

Обращаться: г. Томск, ул
- „  ̂ имова’ 11 • отдел кадров 

или пр.; Ленина, 151, город 
скощбюро по трудоустрой^ 
ву населения.

__  г - • ■.S': - ;
ИМ' ® ^ ум з* ’ 103’ Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к то р а  —  4 -8 2 -30 , пр и е м н о й  р е д а к то р а  4-74-35, з а м е с ти те ле й  р е д а к то р а  -  4-77-52,

и ж и зн и  • 0т52, 4-40*48, о тд е л а  п р о п а га н д ы  —  4-Д 1-65, о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с ти , н е ф те ге о л о гн и , с т р о и т е л ь с т в а  и т р а н с п о р та  
н а у к и  и  уч е б н ы х  г за в е де н и й  —  а -**--** -------------- - ----------  -------------- -----  ... - -  ^  ■ -  ----------н с п ^ п о р т а

К300253 Заказ Js/b 3375
и о тд е ла  о б ъ я е л е н и и -4 2 0 -9 1 .  за«4, зав. и з д а ге ^ ь с тв е м  и д е ж у р н о го  -4 -3 5 -5 3 ,  с те н о гр а ф и с тк и  -4 -7 0 -3 4 .

. .  ---------------------------- ----- - ---------  ■ ----------- ------ “ • г,« .ncHJicicunvi пп, л I fJcJMUnOpTa -- -4-46-76 4-51 83
4 -3 3-63 , о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  - 4 -7 3 -3 2 ,  4-81-22. о тд е ла  с о в е тс к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  —  4 -8 1 -6 1 , о тд е л а  писем  —  4 77  31 «  с
е ж у р н о го  -4 -3 5 -5 3 .  с те н о гр а ф и с тк и  - 4 -7 0 -3 4 . *  ® 4-77-31, б у х га л те р и и

4-7 1-35 , о тв е т . с е к р е та р я  __ л  то  ч л
—  -4 -4 6 -7 6 , 4-51-83 4  72' 34, с е к Рета*  83, о тд е л а  с е л ь с к о г
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печати.
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